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Делается это для того, чтобы 
сократить дефицит бюджета, 
который, по подсчетам финан-
систов, в нынешнем году может 
вырасти на 520 млрд рублей 
до 2,88 трлн (это 3,7% ВВП). 
Жесткие бюджетные ограниче-
ния - хороший стимул пойти на 
реформы по повышению эф-
фективности бюджетных трат, 
раньше мешало расслабленное 
состояние, отметил глава Мин-
фина РФ Антон Силуанов. От 
заморозки бюджетных расхо-
дов прежде всего пострадают 
социальные статьи: здравоох-
ранение, образование, обеспе-
чение жильем, социальная под-
держка. Оборонные расходы 
тоже обещают сократить, но 
крайне незначительно - на 15% 
за три года.

Минфин с его трехлеткой за-
мораживания бюджетных рас-
ходов, а, по сути, их сокращения 
не оригинален. Борьба с кризи-
сом и стабилизация бюджета 
у нас постоянно происходят за 
счет социальной сферы, вло-
жений в так называемый чело-
веческий капитал. Например, 
расходы федерального бюдже-
та на программу «Развитие об-
разования» в 2016 г. сократятся 
на 9,4% по сравнению с преды-
дущим годом т.е. на 42,1 млрд 
рублей (до 404,9 млрд рублей). 
Расходы на здравоохранение в 
этом году по сравнению с 2015-м
сократятся на 8%, в денежном 
выражении - на 42 млрд рублей. 
Между тем все цивилизованные 
страны не сокращают инвести-
ции в человеческий капитал, а, 
наоборот, последовательно уве-
личивают их, считая абсолют-
ным приоритетом. Вложения в 
человеческий капитал - это зав-
трашний день любого государ-
ства, от них напрямую зависят 
качество рабочей силы, произ-
водительность труда, появление 
новой техники и технологий.

В исполнении наших чинов-
ников мы все время слышим 
одну и ту же «старую песню о 
главном», что стране не хватает 
денег и она должна на чем-то 

экономить, чтобы свести бюд-
жетные концы с концами. При 
этом никогда не сообщается, 
как правительство собирается 
повышать эффективность гос-
расходов. Тут оно, как говорит-
ся, язычок на крючок и молчок. 
Между тем Счетная палата 
(СП) РФ подвела итоги провер-
ки исполнения бюджета за 2015 
год. Практически во всех мини-
стерствах и ведомствах выяв-
лено множество нарушений. К 
примеру, Федеральная служба 
исполнения наказаний потрати-
ла 765 млн рублей на проектно-
сметную документацию, остав-
шуюся невостребованной, т.е. 
деньги (и немалые) потратили 
впустую. Ростуризм заключил 
госконтракты почти на 13 млн 
рублей на создание рекламных 
материалов, посвященных во-
енно-историческим маршрутам. 
Однако цену контрактов уста-
новили путем консультаций с 
компаниями, подобных услуг 
не оказывающими. Отличился 
и Минздрав, заплативший 17 
млн рублей за доработку до-
кумента, информирующего 
о том, в каком регионе каких 
больниц не хватает, своего рода 
«карты здравоохранения». В 
итоге выяснилось, что проект 
не соответствует установлен-
ным требованиям. Что там до-
рабатывала фирма, с которой 
Минздрав заключил контракт, 
непонятно.

По фактам выявленных на-
рушений СП направила обра-
щения в Генпрокуратуру и дру-
гие силовые ведомства. Однако 
дальнейший ход подобным об-
ращениям дается в исключи-
тельных случаях. Как правило, 
нарушители отделываются 
легким испугом и продолжают 
пускать по ветру государствен-
ные миллионы и миллиарды. 
Вместо того чтобы контроли-
ровать, как и на что тратятся 
госсредства, власти предпочита-
ют урезать социальные статьи 
бюджета. Иначе говоря, за их 
косяки расплачиваемся все мы.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Минфин опять завел 
старую пластинку

О «почтовой» палате
В последний день весенней 

сессии Совет Федерации уста-
новил рекорд, достойный Кни-
ги Гиннесса, - палата одобрила 
160 законопроектов. Многие 
законы были рассмотрены 
за две-три минуты, включая 
время доклада и голосования. 
Всего за пять лет работы Гос-
думы VI созыва депутаты на-
правили в Совет Федерации 
1821 закон, из которых верхняя 
палата не поддержала только 
20 (1%). Совфед превратился 
в подобие почтовой конторы, 
штемпелюющей входящую 
корреспонденцию, посредника 
между Думой и президентом, 
подписывающим законы. Воз-
никает вопрос: зачем нужна 
палата, столь формально отно-
сящаяся к законотворческому 
процессу? Не лучше было бы 
сразу из Госдумы переправлять 
законопроекты в Кремль? Не 
экономичнее ли? Судите сами: 
содержание Совета Федерации 
в этом году обойдется бюджету 
в 5,34 млрд рублей. День «ве-
ликой спешки», как, впрочем, 
любой другой день функцио-
нирования Совфеда, обошелся 
российским налогоплательщи-
кам в 14,6 млн рублей. Не слиш-
ком ли велик «оброк» на содер-
жание «почтовой» палаты?

О переходе 
на самообеспечение

Россию ожидает огород-
ный бум, считают эксперты. 
На этот вывод их натолкнули 
данные о резком росте про-
дажи семян и рассады. В этом 
сезоне они выросли пример-
но на 20%. Социологи давно 

установили взаимосвязь между 
экономической ситуацией в 
стране и активностью садово-
дов и огородников. Чем хуже 
дела в экономике, тем боль-
ше выращивается на личных 
участках картофеля, моркови, 
свеклы, лука. По данным Кар-
тофельного союза, граждане 
РФ производят на личных под-
ворьях 60-80% всего урожая 
картофеля. Примерно такая 
же ситуация по другим ово-
щам открытого грунта. Теперь 
процент, понятное дело, станет 
еще выше. Если бы урожай 
с личных подворий попадал 
на рынки, цены на овощи и 
фрукты подрастеряли бы нули. 
Однако этого не происходит - 
местные власти упорно не же-
лают наладить цепочку огород 
- магазин. Им почему-то удоб-
нее иметь дело с перекупщика-
ми из южных республик СНГ и 
импортной плодово-овощной 
продукцией.

О сносе 
торговых точек

Сергей Собянин поручил 
продолжить снос «опасного 
самостроя». В новый план 
сноса включены 107 построек. 
Напомним: в феврале 2016 г.
столичные власти снесли 
104 павильона у станций ме-
тро. Ассоциация владельцев 
недвижимости направила 
письмо Владимиру Путину с 
просьбой наложить морато-
рий на снос торговых точек 
до решения Конституцион-
ного суда (запрос о консти-
туционности действий сто-

личной мэрии был направлен 
в КС депутатами Госдумы 
от КПРФ). Сергей Собянин 
призвал владельцев «не при-
крываться бумажками о соб-
ственности, приобретенными 
явно жульническим путем». А 
что же экс-мэр Москвы Юрий 
Лужков? Критические стре-
лы нынешнего мэра Собяни-
на, говорящего о жульниче-
стве при оформлении прав на 
собственность, направлены 
не только во владельцев тор-
говых точек, но и в чиновни-
ков, выдававших разрешения 
на постройку киосков и па-
вильонов. Разве мог Лужков, 
дотошно вникавший во все 
детали городского хозяйства, 
не знать о сложившейся прак-
тике выдачи разрешений? 
Знал, но молчал, прикрывая 
чиновников мэрии? Если же 
все делалось в рамках зако-
на, почему Лужков не спешит 
защитить свои честь и досто-
инство? Или его молчание 
- все-таки знак согласия с Со-
бяниным?

Очередной снос, очевидно, 
начнется в конце августа, на-
кануне думских выборов (18 
сентября). Столичный спи-
сок «Единой России» на этих 
выборах возглавит Сергей 
Собянин. По данным раз-
личных соцопросов, от 25 до 
50% москвичей выступают 
против снесения торговых 
точек. Не опасается ли г-н 
Собянин, что его чересчур 
активная борьба с «само-
строем» негативно скажется 
на результатах столичных 
единороссов? 

Игорь Минаев

Коротко о главном

1674 ребенка погибли в России за три летних месяца 2015 г. из-за 
неорганизованного отдыха, заявила вице-премьер РФ Ольга Голодец, 
отчитавшаяся о состоянии детских лагерей в России на совещании у 
Владимира Путина.ЦИФРА НЕДЕЛИ
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Министерство финансов России предложило 
заморозить расходы бюджета на три ближайших 
года. В таком случае (с учетом инфляции) 
бюджетные расходы сократятся примерно на 20% 
к уровню текущего года. Это прежде всего затронет 
социальные программы.

1 июля тарифы на жилищ-
но-коммунальные услуги в 
среднем по стране выросли 

на 4%. По сравнению с про-
шлым годом, когда они подско-
чили почти на 10%, у некото-
рых соотечественников может 
сложиться впечатление, что на 
этот раз повышение тарифов 
щадящее. Однако не станем 
спешить с выводами. Для Мос-
квы, например, плата за услуги 
ЖКХ поднимется в среднем на 
7,5%. Уже подсчитано, что это 
примерно 220 рублей на чело-
века. Для остальных регионов 
сумма будет чуть меньше. Две 
сотни с небольшим для состоя-
тельного человека - сущий пу-
стяк. Однако не стоит забывать, 
что в стране около 23 млн чело-
век живут за чертой бедности, 
то есть имеют месячные дохо-
ды меньше 10 тыс. рублей. Для 
таких людей пара-другая сотен 

рублей - деньги, ко-
торые придется вы-
краивать, экономя, 
например, на и без 
того небогатом ра-
ционе, в том числе 
подрастающего по-
коления.

Да и вообще, почему тари-
фы ЖКХ должны все время 
расти, в отличие, скажем, от 
доходов, которые, наоборот, 
с прискорбным постоянством 
снижаются? «Никакого ана-
лиза работы предприятий в 
этой сфере, как правило, не 
делается, мы как бы верим 
им на слово: сказали, что нуж-
но увеличить плату за элек-
тричество, - увеличили. Хотя 
может оказаться, что тариф 
уже завышен, причем в разы», 
- считает исполнительный ди-
ректор Национального цен-
тра общественного контроля 

в сфере ЖКХ Светлана Раз-
воротнева.

Понять, какими критериями 
руководствуются естественные 
монополисты, подсчитывая 
очередное приращение тари-
фов, невозможно. Ссылаются 
на инфляцию? Но ведь сами сво-
ими растущими тарифами ее 
подгоняют. Властям давно пора 
проявить политическую волю и 
обуздать аппетиты монополий, 
введя мораторий на повышение 
тарифов ЖКХ хотя бы на пери-
од кризиса, когда большинству 
населения приходится особенно 
трудно.

Борис Невис

  Разоряют

СС

Кто доказал, что тарифы ЖКХ Кто доказал, что тарифы ЖКХ 
все время должны расти?все время должны расти?
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Крушение самолета 
Ил-76 МЧС России в 
Иркутской области 
во время тушения 
лесного пожара 
обрастает новыми 
подробностями. 

После того, как пришло 
сообщение об обнаруже-
нии сгоревшего Ил-76, 
появились подробности 
событий, предшествовав-
ших роковому вылету. 
Оказалось, что между эки-
пажем и его руководством 
произошел конфликт. Лет-
чики не хотели выполнять 
полет, ссылаясь на низкую 
видимость и сложные ме-
теоусловия. Подняться в 
воздух их буквально заста-
вили.

«Есть задача - не допустить 
прошлогодних пожаров. Вот 
их и отправили, хотя экипаж со-
противлялся, говорил, что види-
мость никакая. Но руководство 
посчитало иначе и заставило 
парней лететь», - на правах ано-
нимности рассказал журнали-
стам один из сотрудников МЧС.

О том, как проходит рас-
следование катастрофы и кто 
именно должен отвечать за 
смерть 10 человек, официаль-
ные источники до сих пор не 
сообщают. Между тем в неофи-
циальных разговорах сотрудни-
ки МЧС давно утверждают, что 
авиация этого ведомства плано-
мерно уничтожается. Лучших 

руководителей министр Сергей 
Шойгу забрал с собой в Мини-
стерство обороны, а оставшие-
ся явно недотягивают до необ-
ходимого уровня. Именно из-за 
этого в ведомстве происходят 
бесконечные конфликты.

В июне прошлого года 
на информационном порта-
ле МЧС  была опубликована 
статья о встрече руководства 
министерства и сотрудников 
Федерального унитарного го-
сударственного авиационного 
предприятия МЧС России. При-
чиной стало письмо авиаторов о 
критической ситуации, сложив-
шейся в летном отряде. В офи-
циальном тексте было указано, 

что встреча получилась «эмо-
циональной». Именно на ней 
выступал командир погибшего 
самолета Леонид Филин - один 
из лучших пилотов МЧС. Он 
уже тогда предупреждал, что 
летать небезопасно, а сокраще-
ние количества экипажей не со-
ответствует принятым нормам. 
Так, на шесть самолетов ИЛ-76, 
принадлежащих спасателям, 
нужно не меньше 13 экипажей, 
но значительная их часть была 
уволена, поэтому оставшиеся 
летчики работают сверх нор-
мы. В службе наземного штур-
манского обеспечения осталось 
всего два человека. «Один в от-
пуске, другой ночью не выходит 
на работу, а это значит, что в 
темное время суток мы задачи 
не выполняем», - сказал тогда 
один из участников собрания.

Леонид Филин, в свою оче-
редь, подчеркнул: «Мы в этой 
стране живем. Мы болеем ду-
шой за страну и видим все труд-
ности, переживаем их вместе 
со всеми». Он напомнил, что 
при этом экипажи полностью 
отвечают за безопасность всех 
лиц, перевозимых авиацией 
МЧС, в том числе и первых 
лиц государства. «Но где безо-
пасность после сокращений?» - 
спросил командир ИЛ-76 за год 
до гибели.

Сразу после известия о том, 
что самолет Леонида Филина 
разбился в Иркутской области, 
статья с сайта МЧС была уда-
лена.

Наталья Пуртова

Кр е е са о е а

Экипаж прогнозировал 
собственную гибель?

а прошлой неделе министр 
обороны РФ Сергей Шой-
гу отправил в отставку 

полсотни офицеров Балтий-
ского флота во главе с ко-
мандующим, вице-адмиралом 
Виктором Кравчуком. Столь 
масштабной кадровой чистки 
на нашем флоте еще не было. 
Кроме Кравчука были уво-
лены начальник штаба фло-
та Сергей Попов, командиры 
эскадр, бригад и воинских ча-
стей. По официальной версии, 
главной причиной отставок 
стали нарушения, допущенные 
руководством флота в процес-

се создания Калининградско-
го оборонительного района 
(КОР). Недавняя проверка вы-
явила провалы в строительстве 
и реконструкции флотских баз 
и военных городков, неэффек-
тивный расход выделенных 
бюджетом средств. Комиссия 
установила также, что докла-
ды, отправляемые Кравчуком 
наверх, искажали реальное 
состояние дел. Называются и 
другие возможные причины. К 
примеру, говорят, что Кравчук 
имел отношение к нелегальной 
добыче янтаря. Если это так, 
куда смотрели правоохрани-
тельные органы?

Долгое время адмирал 
Кравчук ходил в отличниках 
службы. В июле 2015 г. Вла-
димир Путин побывал в Ка-
лининградской области и дал 
высокую оценку состоянию 
дел на Балтфлоте, отметив, 
что тот «успешно выполняет 
задачи не только на родной 
Балтике, но и в других районах 
Мирового океана, с честью 
демонстрирует наш флаг». В 
феврале этого года министр 
обороны наградил вице-адми-
рала именным кортиком «за 
особые личные заслуги перед 
государством». Не верится, 
что всего за 3-4 месяца с Крав-
чуком произошла столь ра-

зительная метаморфоза. Был 
одним из лучших и вдруг стал 
худшим. Интересно, сам Шой-
гу понимает абсурдность ситу-
ации?

Многие считают Кравчука 
талантливым организатором. 
До назначения на Балтфлот 
он командовал Каспийской 
флотилией, которая до его 
прихода пребывала в плачев-
ном состоянии. Говорят, что 
именно Кравчук повысил бое-
готовность флотилии, про-
демонстрированную недавно 
успешными ракетными удара-
ми, нанесенными из акватории 
Каспия по объектам терро-
ристов в Сирии. Это было от-
мечено президентом. По мне-
нию главы Общероссийского 
движения поддержки флота 
Михаила Ненашева, причиной 
отставок стали конфликты 
между высокопоставленны-
ми военными чиновниками. 
«Шойгу, скорее всего, дезин-
формирован подчиненными 
структурами. Произошла та-
кая абсурдная ситуация: бое-
вая подготовка становится все 
эффективнее, и тут за это сни-
мают», - изумляется Ненашев.

Что же стало истинной при-
чиной отставки руководства 
Балтийского флота? Наруше-
ния и просчеты? Аппаратная 
возня? Если второе, это очень 
печально - боеспособность во-
оруженных сил интригами не 
повысишь. Скорее наоборот.

Игорь Минаев

Почему закатилась звезда 
адмирала Кравчука?

У Александра Юрьевича 
Куленкампа, нашего колле-
ги, постоянного ведущего ру-
брики «Мир садовода», день 
рождения. Дата почтенная, 
но нам трудно примерить ее 
к вечно куда-то бегущему, 
востребованному в разных 
городах и весях человеку.

Энергии у юбиляра, не-
смотря на возраст, через 
край: байки и прибаутки 
через слово, поездки-коман-
дировки ежеквартально. И 
не только по России. Спе-
циалиста высокого класса 
с его опытом и знаниями 
ждут не только в городах и 
весях России, но и  во многих 
странах мира.

Садовод в шестом поко-
лении, Александр Юрьевич с 
детства увлечен разведением 
растений. А ведь замечено: 
близость к ним  действует на 
человека умиротворяюще. 
Вот и Александр Юрьевич 
никогда не бывает раздра-
женным. Может, и гены в 
этом сыграли роль, ведь он 
потомок старинного дворян-
ского рода Раевских и член 
известной в Дании фами-
лии - ученых Куленкам-
пов.

Он 78 лет работа-
ет на земле, 64 года из 
них - агрономом, 40 лет 
преподает в Универ-
ситете дружбы 
народов и 12 лет 
в РГАУ-МСХА 
им. К.А. Тими-
рязева. Его с 
нетерпением 
ждут в заго-
родных до-
мах первые 
люди стра-
ны - лучше 
него никто не 
может обустро-
ить подворье! А 
еще он больше 20 
лет в газете «Мир 

новостей» и журнале «Мир 
садовода» консультирует чи-
тателей по «аграрным» во-
просам. 

Возможно, кто-то не знает, 
но, к примеру, способ привив-
ки груши на рябину был при-
думан при непосредственном 
участии Куленкампа. Дело в 
том, что 90 процентов участ-
ков раньше давали народу на 
бывших болотах, где груши 
не растут. Зато рябина име-
ет поверхностные корни и 
не страдает от близких вод. 
Потому-то она и стала от-
личным подвоем для груши. 
Теперь и на дачах многих на-
ших сотрудников растет та-
кое чудо-дерево и удивляет 
необычным урожаем. Садо-
воды, его выращивающие, до 
сих пор звонят в редакцию  и 
благодарят ее создателя.

А еще Александр Юрье-
вич - знатный картофелевод. 
Он научил дачников сажать 
волшебную картошку: и по-
лезную, и вкусную, и «проти-
воугонную» - никакой ноч-
ной вор на нее не позарится, 
потому что... в темноте не 
увидит. Клубни Чугунки вы-

тянутые, с мелкими глаз-
ками и почти черные 
снаружи, но белые 
внутри. В сумерках ее 
в земле не разглядеть.

Мы поздравляем 
нашего замечатель-

ного Алексан-
дра Юрьевича 
с днем рожде-
ния и жела-
ем ему... не 
меняться. 
П о т о м у 
что быть 
л у ч ш е 
п р о с т о 
некуда!

Коллектив 
издательского 

дома 
«Мир новостей»

С ЮБИЛЕЕМ!
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Александру 
Куленкампу 85!
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  Обман средь бела дня

  Криминал

  Похоже на провокацию

Ведущий рубрики Николай Иванов

Британский пример может 
оказаться заразительным

  Лиха беда начало

Референдум, в ходе которого жители Туманного 
Альбиона большинством голосов «развелись» с 
Евросоюзом, может породить цепную реакцию и 
привести к развалу ЕС.

Французы страдают от футбола

П о 
заказу бри-
танской газеты 
The Daily Mail было 
проведено зондирование 
общественного мнения в стра-
нах Европы. Больше всего на 
выход из ЕС настроены жи-
тели Греции (71%), Франции 
(61%), Испании (49%). Мень-
ше же всего сторонников у 
этой идеи в Польше (22%), 
Венгрии (37%) и Италии 
(39%). Впрочем, некоторые 
другие опросы последнего 
времени показывают, что ев-
роскептиков с каждым днем 
становится больше и на Апен-
нинском полуострове, где их 
число приближается к 50%. 
Паника среди сторонников 
единой Европы нарастает в 
Чехии. Премьер-министр Бо-
гуслав Соботка предупредил 
в интервью чешскому инфор-
мационному агентству, что 
следом за выходом из ЕС Ве-
ликобритании аналогичный 
референдум может состоять-
ся в его стране. Против дик-
тата Брюсселя выступает ряд 
оппозиционных партий, таких 

как Гражданская 
демократическая 
партия. Чешский 
премьер жалует-
ся, что они могут 
вернуть страну 
в сферу влия-
ния России, что, 
по его словам, 
противоречит 
национальным 
интересам Чехии. 
Однако граждане 

этой страны, похо-
же, думают иначе. Про-

шлогодний опрос показал, 
что 62% чехов проголосовали 
бы на референдуме за выход 
из ЕС. Граждане страны воз-
мущены тем, что Брюссель 
заставляет их правительство 
принимать беженцев с Ближ-
него Востока. Чехи не хотят, 
чтобы власти других стран 
распоряжались их судьбой. 
Их, как и многих других ев-
ропейцев, раздражает, что 
Брюссель сегодня лишен са-
мостоятельности и курс евро-
пейской политики полностью 
определяется Вашингтоном.

Выход Великобритании из 
состава Евросоюза сыграл 
на руку лидерам правых ев-
ропейских партий, последо-
вательно выступающим за 
«развод» с ЕС. Росту популяр-
ности правых способствует и 
намерение Ангелы Меркель 
принять в Евросоюз Турцию, 
обеспечив безвизовый режим 
для ее граждан.

Без должного надзора 
правоохранителей оказались 
даже районы в самом центре 
Парижа. В Сеть попало ви-
део, запечатлевшее, как по 
соседству с Лувром и мест-
ным отделением полиции на 
женщину нападает банда из 
15 человек, которые избива-
ют ее и сбивают с ног. Рас-
сказываются устрашающие 
истории о бандах налетчиков, 
орудующих в туристическом 

центре Парижа. Все это слу-
чается, несмотря на чрезвы-
чайное положение в связи с 
угрозой терактов, объявлен-
ное в Париже. Антитерро-
ристические меры выглядят 
фикцией - страна явно ока-
залась не готова к подобным 
вызовам.

42-летний британский ту-
рист, попросивший не назы-
вать его имени, в интервью 
газете The Daily Mail расска-

зал, что в Париже он пережил 
самый большой страх в своей 
жизни: «Молодежные банды 
свободно нападают на людей 
и забирают у них все, что за-
хотят. Париж перестал быть 
городом, безопасным для ту-
ристов. Сегодня он выглядит 
как зона военных действий».

Нападения на туристов 
происходили и во время про-
веденного в Париже «Празд-
ника музыки», когда улицы 
заполнились сотнями тысяч 
гуляющих людей. Кажется, 
что бесчинства, устроенные 
футбольными фанатами, 
вдохновили местных хулига-
нов на аналогичные действия.

Все больше французов 
приходит к мысли, что пра-
вительство Франсуа Олланда 
и мэрия Парижа не в состоя-
нии мобилизовать правоохра-
нительные силы для защиты 
столицы от преступников. 
Группы налетчиков, одетых в 
спортивные костюмы с наки-
нутыми на головы капюшо-
нами, быстро передвигаются 
по улицам, выискивая для на-
падения объект за объектом. 
Как правило, город терро-
ризирует молодежь с имми-
грантских окраин Парижа.

Недавнее тестирование 
дизельных авто 
показало, что 
они далеко не так 
безопасны, как было 
принято считать.

Долгое время европейские ав-
томобилисты предпочитали 
машины с дизельными дви-
гателями, исходя из того, что 
они экологичнее, не так силь-
но загрязняют атмосферу вы-
бросами углекислого газа. О 
популярности дизельных дви-
гателей свидетельствует стати-
стика. Так, во Франции каждый 
третий автомобиль «питается» 
соляркой, в Австрии около 
половины всех автомобилей 
оборудованы дизельными 
моторами. Спрос на машины, 
оборудованные дизельными 
моторами, подогревается вла-
стями и защитниками при-
роды, объясняющими, что, 
выделяя меньше углекислого 
газа, чем бензиновые движки, 
дизели предохраняют планету 
от парникового эффекта.

На днях британская компа-
ния Emissions Analitics прове-

ла тестирование 213 моделей 
машин с дизельными мото-
рами от 31 производителя и 
обнаружила значительный 
подъем вредных выбросов 
при падении температуры. 
Выяснилось, что при тем-
пературе ниже +18 градусов 
ядовитый выхлоп увеличи-
вается в 3-4 раза и превыша-
ет все допустимые нормы. 
Автомобилисты не подозре-
вают об этом, потому что 
системы управления работой 
двигателей запрограммиро-
ваны так, что при понижении 
температуры контроль за 
выбросами частично отклю-
чается. Возникает подозре-
ние, что производители тем 
самым вводят покупателей в 
заблуждение, чтобы стимули-
ровать их приобретать «безо-
пасные» и экономичные ма-
шины. Их владельцы и не 
догадываются, что обладают 
душегубками на колесах. Не-
которые медики считают, что 
именно из-за дизельных авто-
мобилей в ряде европейских 
стран в последнее время наб-
людается рост онкологиче-
ских заболеваний.

Дизель-душегуб
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Помощник госсекретаря 
США Виктория Нуланд 

осудила поступок 
президента Турции 
Реджепа Эрдогана, 

извинившегося за 
сбитый российский 

самолет. Нуланд 
назвала такой шаг 
неприемлемым и 

потребовала объяснений 
от турецкого лидера.

Эти высказывания высо-
копоставленного чиновника 
американской администрации 
появились в Сети и вызвали 
шквал комментариев. Однако 
на опубликовавших это заявле-
ние сайтах не было указаний на 
источник информации и не да-
валось разъяснений, при каких 
обстоятельствах и когда были 
произнесены эти слова. Ни рос-
сийский МИД, ни госдеп США 
никак не комментировали этот 
информационный вброс. От-
читала ли Нуланд Эрдогана в 
действительности, или жесткую 
отповедь ей в уста вложили с це-
лью осложнить взаимодействие 
России, США и Турции в Сирии?

В принципе подобный на-
езд на Эрдогана со стороны 
Белого дома вполне мог бы 
иметь место и соответствовал 
бы изначальным подозрени-
ям о вовлеченности США в 
операцию по уничтожению 
российского бомбардировщи-
ка Су-24. Так, сразу после тра-
гических событий российское 
командование предположило, 

что США, которые получи-
ли данные о вылетах россий-
ской авиации, могли передать 
эту информацию Анкаре для 
подготовки атаки. И в ее про-
ведении были задействованы 
американские радары. Кроме 
того, в СМИ неоднократно по-
являлись сообщения о тайных 
поставках Америкой оружия 
и боеприпасов отрядам исла-
мистов. Не все так просто и с 
атакой на стамбульский аэро-
порт. Одним из организаторов 
этой кровавой акции оказал-
ся известный террорист из 
Чечни, давно пользовавшийся 
покровительством западных 
спецслужб, обеспечивавших 
ему передвижение по всей 
Европе. Нападение на аэро-
порт отличалось высокой сла-
женностью действий группы 
террористов. Оно может рас-
сматриваться как предупреж-

дение Эрдогану не слишком 
сближаться с Москвой.

«Заявление Нуланд» 
всплыло как раз тогда, когда 
администрация США пред-
ложила России улучшить 
взаимодействие в борьбе с 
группировкой «Исламское го-
сударство» (запрещена в РФ) 
и наладить обмен разведыва-
тельной информацией для бо-
лее эффективного нанесения 
ударов по террористам. Сей-
час по этому вопросу ведутся 
закрытые переговоры. И хотя 
США выдвинули ряд условий, 
ограничивающих действия 
российских ВКС, перспекти-
ва подобного сотрудничества 
должна была всерьез обеспо-
коить террористов и их спон-
соров. Им выгодно, чтобы 
Россия и США не договори-
лись о совместных антитерро-
ристических действиях.

Нуланд отчитала Эрдогана

В стране резко ухудшилась криминогенная обста-
новка. Это случилось потому, что значительной ча-

сти полиции было поручено обеспечивать безопас-
ность на матчах чемпионата Европы по футболу.

Церемония передачи тела российского пилота Олега 
Пешкова в турецком аэропорту Анкара Эсенбога

TACC/АВАСАPRESS
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ФОРМИРОВАНИЕ СОБСТВЕННОГО РЕЗЕРВНОГО ФОНДА  

БЛАГОСОСТОЯНИЕ БЛАГОСОСТОЯНИЕ 
СЕМЬИСЕМЬИ

Ни для кого не секрет, что 
психологический климат в се-
мье напрямую зависит от ма-
териального благосостояния 
как отдельных индивидуумов, 
так и целого домохозяйства. 
Об этом и многом другом 
сегодня нам расскажет Пре-
зидент Фонда финансового 
управления КОЛЕСНИКОВ 
Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
что вы можете рассказать 
нашим читателям о таком 
понятии, как оптимизация 
доходов и расходов, какие 
можете дать практические 
рекомендации?

Понятийно можно выде-
лить несколько видов оптими-
зации бюджета: это контроль 
и снижение расходов за счет 
экономии денежных средств, 
краткосрочное и среднесроч-
ное планирование и, самое 
главное, консолидация.

Сегодня мне бы хотелось 
поговорить о консолидации, 
как о самой главной составля-
ющей планирования бюджета 
семьи. Консолидированный 
бюджет отдельной ячейки 
общества - это то же самое, 

что и бюджет страны, в кото-
ром всегда остро стоит вопрос 
дефицита денежных средств. 
Хочу обратить ваше внимание 
на то, что подходы к решению 
данного вопроса у государства 
и у простого жителя мегаполи-
са совершенно разные.

Для восполнения бюджет-
ного дефицита государство 
привлекает заемные средства 
с целью их размещения для из-
влечения выгоды, а население 
привлекает займы только для 
получения сиюминутных благ 
и не задумывается над тем, что 
самый главный и ликвидный 
товар - это деньги. Поэтому, для 
того чтобы правильно тратить 
денежные средства, нужно сна-
чала приумножить имеющиеся.

ПОСТОЯННЫЙ ПОСТОЯННЫЙ 
ИСТОЧНИК ДОХОДАИСТОЧНИК ДОХОДА

- Алексей Вячеславович, 
что вы можете посовето-
вать нашей аудитории? 
Как распорядиться своими 
доходами? Существуют ли 
доступные способы инвести-
рования частного капитала?

- В нашей стране все друг дру-
гу что-то советуют. Я считаю, 
что каждый человек должен 
делать выбор самостоятельно. 

Правильным будет этот выбор 
или нет, покажет только время, 
главное - вовремя корректиро-
вать свою поведенческую ли-
нию и пытаться выстраивать 
правильные тактические ходы.

Обеспеченных людей отли-
чает финансовая грамотность. 
Секрет их богатства заключа-
ется в умении правильно рас-
пределять полученные сред-
ства. Такие люди, как правило, 
тратят меньше, чем зарабаты-
вают. На сегодняшний день 
численность таких граждан 
составляет порядка 5%. Все 
остальные - это нищие либо 
должники. Их растраты равны 
заработкам либо превышают 
ежемесячный доход, потому 
что день за днем они тратят 
все свои средства на развлече-
ния и, как им кажется, на пред-
меты первой необходимости.

В предыдущем номере мы 
говорили о том, что стандарт-
ные инструменты инвестирова-
ния, к которым мы привыкли за 
последние 15 лет, на сегодняш-
ний день исчерпали себя полно-
стью. Наш холдинг занимается 
этой проблематикой уже не 
первый год. Мы предвидели 
такую ситуацию на рынке, по-
этому заблаговременно создали 
диверсифицированную струк-
туру, позволяющую правильно 
распределять ресурсы и стаби-
лизировать доход.

- Алексей Вячеславович, 
скажите буквально несколь-
ко слов о Вашем холдинге и о 
деятельности вашей компа-
нии в целом?

- Основной деятельностью 
нашей компании является при-
влечение инвестиций. Мы при-
влекаем субординированные 
займы, а также живые деньги 
инвесторов и акционеров с це-

лью размещения денежных 
средств на высокодоходных 
рынках. Мы управляем порт-
фелем бизнесов одновременно 
в нескольких бизнес-секторах, 
что позволяет аккумулировать 
доход и выплачивать нашим 
инвесторам стабильный еже-
месячный процент за разме-
щение денежных средств. На 
сегодняшний день мы предла-
гаем нашим инвесторам разме-
стить свои средства по ставке, 
значительно превышающей 
ставку рефинансирования 
Центрального банка. Сейчас 
мы предлагаем нашим клиен-
там ставки от 22 до 32% годо-
вых, что позволяет компенси-
ровать инфляцию и избежать 
обесценения собственного ка-
питала на период размещения 
инвестиций. В состав нашего 
холдинга входит ООО «Финан-
совый аналитический центр 
«Инвест-проект», представлен-
ное на рынке с 25.01.2011 года, 
и ООО «Микрофинансовая 
компания «Межрегиональ-
ное объединение «Универсал-
Сервис», сведения о котором 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых ор-
ганизаций с 16.02.2015 года и 
полностью контролируются 
Центральным банком России.

- Каким образом вы вы-
плачиваете проценты за раз-
мещение денежных средств и 
как обеспечиваете безопас-
ность инвестиций?

- Для удобства наших клиен-
тов мы начисляем и выплачи-
ваем проценты ежемесячно на 
расчетный счет, банковскую 
карту либо выдаем налич-
ными в кассе нашего офиса, 
который находится в Москве 
недалеко от станции метро 
«Серпуховская». Безопасность 

инвестиций мы обеспечиваем 
привлечением страховых ком-
паний для страхования финан-
совых рисков.

СТРАХОВАНИЕ СТРАХОВАНИЕ 
ДЕПОЗИТА ЗА СЧЕТ ДЕПОЗИТА ЗА СЧЕТ 
КОМПАНИИКОМПАНИИ

При подписании догово-
ра займа сотрудники ООО 
«Финансовый аналитиче-
ский центр «Инвест-проект» 
оформляют индивидуальный 
страховой полис. Благодаря 
его наличию наши клиенты 
защищены от потерь, так как 
имеют на руках документ, в 
котором указано, что в слу-
чае судебного решения и при-
знания нас банкротом ответ-
ственность по выплате всех 
договорных обязательств пе-
реходит страховой компании в 
соответствии с законодатель-
ством РФ.

- Можно ли обратиться за 
консультацией в вашу ком-
панию?

- Да конечно, по всем вопро-
сам мы консультируем совер-
шенно бесплатно и без каких-
либо обязательств, а дальше 
вы сами примите решение, как 
поступить со своими накопле-
ниями. Для всех, кто интересу-
ется темой получения дохода 
от сбережений, мы организо-
вали горячую линию «Вопро-
сы профессионалам».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Телефон горячей линии
8 (495) 212 93 77.

Беседу вела Надежда Зотова

Что такое резервный фонд и зачем он нужен 
простому гражданину? Резервный фонд - 
это специальный денежный фонд, который 
формируется за счет чистой прибыли. 
Минимальным резервным фондом считается 
ежемесячный доход, а максимальным - 
полугодовой. Резервный фонд необходим для 
плановой экономики собственных средств, 
а именно: распределения бюджета между 
сегодняшним и завтрашним днем.

ООО «Микрофинансовая компания «Межрегиональное Объеди-
нение «Универсал-Сервис» ИНН 7731473358, ОГРН 
1147746697251, МФК 651503045006292. Денежные средства 
принимаются по договору займа, согласно нормам действующе-
го законодательства РФ, сроком от 3-х месяцев. Доход частных 
лиц от вложения денег облагается налогом на доходы физиче-
ских лиц  (НДФЛ) в размере 13%.  Предусмотрено страхование 
инвестиций. При предоставлении пенсионного удостоверения 
подарок. Подробности об остальных условиях, определяющих 
полную стоимость займа, по тел.: 8 (495) 212-93-77. 

Ре
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Москвичи стали жертвами 
новой мошеннической 

схемы - так называемый 
автоломбард предлагает 

стать владельцем 
«лексуса» или 

«мерседеса» всего 
за 300 тысяч рублей.

На данный момент известно 
о более сотни пострадавших 
- они отдали автоломбарду 
миллионы рублей. «Схема про-
стая, - говорит адвокат Оксана 
Филачева. -  Илья Хмаладзе 
создал автоломбард. Нужда-
ющимся в деньгах предложил 
закладывать свои автомобили. 
А тем, у кого были «лишние» 
деньги, предложил выступить 
инвесторами».

«Человек приносил в авто-
ломбард, допустим, миллион 
рублей. Оттуда ему присылали 
отчет: на ваши деньги выку-
плены заложенные в автолом-
барде «лексус» и «мерседес». 

Человеку оставалось дождать-
ся продажи авто и получить 
свою долю прибыли», - расска-
зывает Оксана Филачева.

Продажа автомобилей, ра-
зумеется, затягивалась. А ког-
да машины были якобы про-
даны, автоломбард предлагал 
клиенту не забирать деньги, 
а вложить их в выкуп новых 
авто. Прыгающий от счастья 
инвестор с радостью согла-
шался. Так деньги «застрева-
ли» в автоломбарде надолго. 
Вернее - навсегда.

Павел Живов принес в авто-
ломбард 1,7 млн руб. и вскоре 
получил письмо о том, что на 
его деньги выкуплен «лексус». 
Это уже сейчас, в ходе рассле-
дования право охранительных 
органов, выяснилось, что «вла-
дельцами» одного и того же 
«лексуса» стали сразу 13(!) 
инвесторов. Всем им пришли 
одинаковые письма про покуп-
ку одной и той же машины.

«Лексус», как выясняется, 
действительно был. Только 
Илья Хмаладзе не спешил про-

давать его и расплачиваться с 
инвесторами. Он оформил ма-
шину на своего родственника.

«Мы выиграли граждан-
ские суды, однако приставы не 
смогли найти у автоломбарда 
никакого имущества. Оказа-
лось, все деньги с банковских 
счетов выведены, машины 
оформлены на родственников 
Хмаладзе, а у самих основате-
лей компании нет никакого 
имущества», - объясняет по-
страдавший Павел Живов.

Сейчас основатель авто-
ломбарда сидит по ст. 159 
«Мошенничество» - за свою 
предыдущую инвестиционную 
компанию он получил срок 
пять лет. А вот нынешнее де-
тище Ильи Хмаладзе - авто-
ломбард - продолжает функ-
ционировать, а все попытки 
возбудить против его руковод-
ства уголовное дело оканчива-
ются провалом.

«Следователи пишут отпи-
ски о том, что это дело не уго-
ловное, а гражданское. Якобы 
в действиях руководителей ав-

толомбарда нет злого умысла. 
На допросах они утверждают: 
мы честные, мы работаем, мы 
стараемся», - рассказывает по-
страдавший Павел Живов.

В качестве доказательства 
своей порядочности автолом-
бард периодически выплачи-
вает своим горе-инвесторам 
незначительные суммы. Не-
давно перечислили по 500 
рублей. «Хотя по договору 
должны были перечислять по 
50 тысяч! - возмущается Павел 
Живов. - Наши деньги должны 
быть либо на счету автолом-
барда, либо в автомобилях. Но 
оказалось, что у них на счету 
пусто и нет ни одного авто!»

Адвокат Оксана Филачева 
констатирует: «Пострадав-
шие, которых развели в авто-
ломбарде, вроде умные люди. 
Они вложили деньги не про-
сто в воздух, а в якобы при-
быльный бизнес. Мошенники 
им объяснили: на ваши деньги 
куплены дорогие авто. Будем 
сдавать их в прокат, а вам пла-
тить до 50% годовых от того, 

что вы принесли в автолом-
бард. Или продадим машины 
и вернем вам деньги с нава-
ром. При этом никто из обма-
нутых клиентов не задумался: 
почему купленные якобы для 
них автомобили оформлены 
на других людей?»

На 1,7 млн руб. Павла Жи-
вова, если верить письмам из 
автоломбарда, помимо авто-
мобиля марки Lexus RX-330 
были куплены еще два авто-
мобиля - Peugeot 408 и Hyundai 
Solaris. Однако денег от их про-
дажи Павел Живов не дождал-
ся: авто были оформлены по 
договорам купли-продажи на 
Тимура Музланова, менеджера 
автоломбарда, как на физиче-
ское лицо. Инвестор же Жи-
вов, как и больше сотни других 
обманутых граждан, обещан-
ных денег так и не получил.

Когда обманутые инвесто-
ры звонят владельцам авто-
ломбарда с вопросом: «Где 
деньги?», - те бросают трубку. 
«Понятно, что деньги у них 
в кармане, - продолжает Па-
вел. - И при этом следствие 
говорит: мы не видим здесь 
мошенничества и вообще это 
ваши гражданско-процессу-
альные отношения. Как нет 
мошенничества? Где миллио-
ны рублей-то?»

В наших законах столь-
ко изъянов и упущений, что 
ловкие правонарушители без 
труда используют их в своих 
интересах и составляют пре-
ступные схемы для отъема 
денег у рядовых граждан. 
Доказать умысел мошен-
ничества сложно, а мера 
наказания несоизмерима с 
причиненным ущербом. По-
тому преступники и чувству-
ют себя вольготно.

Аделаида Сигида

АВТОЛОМБАРД: 
ни машины, ни денег

Семьи жертв авиакатастро-
фы подали иски к премьер-
министру, министру финансов, 
министру гражданской авиации 
и министру МВД Египта. По за-
конам этой страны, судятся не 
как у нас, с ведомствами, а с их 
руководством, хотя урон в слу-
чае положительного исхода дел 
несет все равно госказна.

«Кажется, ваш самолет раз-
бился!» - сообщили по телефо-
ну друзья Владимира. Из Егип-
та возвращалась его 29-летняя 
дочь Наташа. Дома ее ждал 
5-летний сынишка Никита. 
«Как только я узнал о траге-
дии, сразу помчался в аэропорт. 
Пока ехал, услышал по радио, 
что самолет разрушился в воз-
духе. Я сразу сказал: это теракт, 
- вспоминает Владимир. - Мы с 
супругой уже в возрасте, а нам 
надо еще Никитку вырастить. 
Нужно наказать египетский 
аэропорт и службу безопасно-
сти авиакомпании. По их вине 
произошла чудовищная ката-
строфа». Дедушка до сих пор 
говорит Никите, что мама еще 
не вернулась из отпуска. Маль-
чик не знает, что мама погибла. 
У маленького Никитки на днях 
был день рождения. Все празд-
ники для него готовила мама, но 
теперь ее нет. Свое шестилетие 
мальчик встретил в Анапе с ба-
бушкой и дедушкой, которые 
увезли малыша на море впер-
вые без мамы.

«В том самолете погибла моя 
бывшая жена. Мы с дочкой обо 

всем узнали в аэропорту, куда 
поехали ее встречать. После 
случившегося дочь замкнулась 
в себе», - рассказывает один из 
истцов египетского судебного 
процесса, просивший не назы-
вать его имени. Иск подан в ин-
тересах его несовершеннолет-
ней дочери, потерявшей мать. 
«Нелюдей, заложивших бомбу, 
вряд ли найдут. Но наказание 
за это преступление все равно 
должно быть».

Истцы считают, что египет-
ские власти, службы безопасно-
сти не до конца выполнили свои 
обязанности, а из-за попусти-
тельства, недосмотра, да и эле-
ментарной безответственности 
погибли сотни мирных людей.

Родственники подписали 
договор на представление ин-

тересов с ведущей аме-
риканской юридической 
фирмой Girardi Keese. Эта 
компания имеет богатый 
опыт представления ин-
тересов жертв авиаката-
строф. Именно она зани-
малась делом, по которому 
потом сняли голливудский 
оскароносный фильм «Эрин 
Брокович» с Джулией Робертс 
в главной роли.

Давид Кухалашвили ранее 
уже представлял интересы рос-
сиян в тяжбах по авиакатастро-
фам в отечественных и зару-
бежных судах, например в деле 
о катастрофе самолета Airbus 
авиакомпании S7 в Иркутске 
в 2006 году и по делу о ката-
строфе Boeing авиакомпании 
«Аэрофлот-Норд» в Перми в 

2008 году. В обоих случаях ист-
цам удалось добиться мировых 
соглашений с ответчиками и 
получить несколько сотен ты-
сяч долларов отступных.

«Совместно с фирмой Girardi 
Keese мы представляли, напри-
мер, интересы родственников 
пассажиров, погибших при 
авиакатастрофе самолета ави-
акомпании Air France, выпол-
нявшего рейс по маршруту Рио-
де-Жанейро - Париж. Лайнер 

разбился над Атлантическим 
океаном в 2009 году. Иски тогда 
были поданы в суды США, Бра-
зилии и Франции.  Мы смогли 
договориться с юристами стра-
ховой компании, и наши кли-
енты получили компенсации 
в размере более 1 млн долла-
ров США. В Америке вообще 
учитывается, как человек по-
гибает: если он испытывал при 

этом страдания, то 
его родственни-
кам (в случае его 
смерти) выплачи-
ваются гораздо 
большие суммы», 
- рассказывает Да-
вид Кухалашвили, 
российский адво-
кат родственников 
жертв авиаката-
строфы.

Сейчас истцы (защита не 
разглашает имена подавших 
иски) намерены требовать от 
египетских властей покрытие 
материального и морального 
ущерба в 3 млн долларов США. 
Первый иск суд начал рассма-
тривать на этой неделе. К нему 
защита присоединит позднее 
иски и от других семей жертв 
катастрофы.

Евгения Кузнецова

$3000000 за одну жизнь
Близкие жертв египетской 

авиакатастрофы, 
произошедшей осенью 

2015 года, подали иски в 
суд Египта. Они требуют 
выплатить моральный и 

материальный ущерб - по 
3 млн долларов США на 

каждого погибшего. В поданных в суд документах адвокаты 
подчеркивают: самолет прибыл в аэропорт 
Шарм-эль-Шейха в полной сохранности и 
полной летной готовности с отсутствием ка-
ких-либо неисправностей. Уже на территории 
Египта случилось то, что помешало лайнеру 
благополучно долететь до родины. А значит, 
за произошедший на борту теракт должно от-
вечать египетское государство.
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Как засудить 
Deep Purple

О том, какой абсурд тво-
рился вокруг РАО, говорит 
вот какая новость.

«Кировский районный суд 
Ростова-на-Дону вынес ре-
шение, согласно которому 
всемирно известная группа 
рок-музыкантов из Англии 
незаконно исполнила свои же 
собственные произведения на 
концерте в Ростове. Согласно 
решению суда, группа Deep 
Purple была обязана получить 
лицензию на публичное ис-
полнение любых своих песен в 
РАО, поскольку эта организа-
ция представляет в России пра-
ва зарубежных исполнителей 
даже без их ведома и согласия.

За каждую песню, спетую 
без соответствующей лицен-
зии, суд постановил взыскать 
по 30 000 рублей с компании, 
организовавшей концерт в 
Ростове, в пользу РАО для 
дальнейшего распределения и 
выплаты авторам. В опреде-
лении буквально значится, что 
в целом «суд постановил взы-
скать с Deep Purple в пользу 
Яна Гиллана, Роджера Гловера, 
Стива Морса и Яна Пейса 450 
тысяч рублей за несанкциони-
рованное публичное исполне-
ние композиций Яна Гиллана, 
Роджера Гловера, Стива Мор-
са и Яна Пейса».

Закономерный вопрос: а 
почему РАО решило защи-
щать музыкантов от самих 
себя, в то время как британ-
ские рокеры вряд ли даже до-
гадываются о существовании 
этой организации?

Ответ: закон позволяет. 
Статья 1242 ГК содержит 
определение, что организа-
ции по управлению права-
ми на коллективной основе 
«вправе от имени правообла-
дателей или от своего имени 
предъявлять требования в 
суде, а также совершать иные 
юридические действия, необ-
ходимые для защиты прав, 
переданных им в управление 
на коллективной основе».

Сама юридическая схема 
была когда-то придумана для 
случая, когда бы, исполняя 
песни группы Deep Purple, 
собирала аншлаги какая-ни-
будь местная группа «Удар 
ломом в ухо», не выплачи-
вая авторам ничего, хотя от-
числения платить следует (и 
РАО готово оказать в этом 
помощь, взяв себе 10% за по-
средничество).

Но когда организато-
ры концерта оштрафова-
ны за то, что группа Deep 
Purple исполнила свои же 

собственные песни, не вы-
платив якобы себе самим за 
них авторские отчисления (и 
оставив РАО без 10% за по-
средничество, вот в чем глав-
ная печаль!), - это вообще за 
гранью добра и зла.

Дом с привидением
27 июня этого года в офи-

се РАО на Большой Бронной 
работали правоохранитель-
ные органы. Шел обыск, про-
водилась выемка служебных 
документов. Непонимание 
схем и механизмов, по кото-
рым работает РАО, давно вы-
зывало множество вопросов. 
Копилось недовольство со 
стороны правообладателей, а 
некоторые из них (Илья Рез-
ник, Раймонд Паулс, Максим 
Фадеев, Стас Намин, Алексей 
Рыбников) даже исключили 
свои произведения из управ-
ления РАО.

За год до этого Главное 
управление экономической 
безопасности уже проводи-
ло проверку РАО по факту 
хищения авторских средств. 
Это инициировали даже де-
путаты Госдумы РФ. По их 
данным, за время работы ав-
торского сообщества «более 
10 млрд рублей не дошло до 
авторов, исполнителей, соз-
дателей фонограмм и иных 
правообладателей».

А куда же они делись?
Вот интересное совпаде-

ние: меньше двух лет назад 
топ-менеджер Сергей Федо-
тов приобрел замок в исто-
рической области Хайленд в 
Шотландии за 1 млн фунтов 
стерлингов (81 млн рублей).

Четыре кита
Что мы знаем о нем? Он 

родился 7 сентября 1977 года. 
Окончил экономический фа-
культет РГГУ. В сфере охра-

ны интеллектуальных прав 
работает с 1997 года.

С 1999 по 2003 год занимал 
должность гендиректора му-
зыкального издательства при 
РАО, дальше пошел по служеб-
ной лестнице: первый замести-
тель председателя правления 
РАО, председатель правления, 
гендиректор, а также ответсек 
авторского совета.

В общем, человек по-
лучил власть. А в ноябре 
2009-го совместно с Союзом 
кинематографистов высту-
пил одним из инициаторов 
создания Общероссийской 
общественной организации 
«Российский союз правооб-
ладателей» (РСП).

Вообще в России работа-
ют четыре аккредитованные 
государством организации по 
коллективному управлению 
правами: РАО (производит 
отчисления авторам текстов, 
музыки), Всероссийская ор-
ганизация интеллектуаль-
ной собственности (ВОИС 
- отчисления исполнителям), 
РСП (вознаграждение за 
прослушивание гражданами 
в личных целях) и Партнер-
ство по защите и управлению 
правами в сфере искусства 
(УПРАВИС - отчисления в 
пользу художников). Федо-
тов входит в руководство по 
меньшей мере первых трех.

Так куда уходили деньги? 
Вот деятели культуры, чьи 
права Федотов и должен 
был защищать, на закрытом 
заседании раскритиковали 
его деятельность и потребо-
вали опубликовать подроб-
ные данные об авторских 
отчислениях.

Говорят, что сборы рас-
пределяются так: 40% - ав-
торам произведений, по 30% 
- исполнителям, производи-
телям фонограмм и аудиови-
зуальных произведений. При 
этом до 15% от сборов могут 

уходить на внутренние нуж-
ды и до 20% - на учреждение 
фондов поддержки молодых 
режиссеров, проведение ме-
роприятий и т. п.

Под эту сурдинку Федотов 
мог спокойно списать свой 
шотландский замок на ка-
кие-нибудь внутренние нуж-
ды организации, которые 
легко можно придумать.

Разборки в семье
Вместе с тем обостри-

лась обстановка и на личном 
фронте. Выяснилось, что пе-
ред арестом миллионер Фе-
дотов требовал у жены Киры 
вернуть подарок - дом в Лон-
доне стоимостью 262 милли-
она рублей. И даже угрожал 
забрать больного ребенка.

«Если раньше Федотов 
прикрывал мной свою соб-
ственность и бизнес, то те-
перь желает отобрать сына, 
чтобы стать отцом-одиноч-
кой с несовершеннолетним 
ребенком-инвалидом на 
руках. Возможно, для того 
чтобы потом было легче 
защищаться в суде, уйти от 
уголовной ответственности», 
- сообщила супруга.

Кира Федотова тоже обра-
тилась в полицию.

«Прошу вас защитить 
меня, моего ребенка, моих 
родителей от насилия и ре-

альных угроз жизни со сто-
роны С. Федотова и его мамы 
- первого заместителя гене-
рального директора РАО. Да, 
мой муж не принимает ни од-
ного решения как на работе, 
так и дома без согласования 
с мамой. Это объясняет то, 
что, к сожалению, имуще-
ственный семейный спор 
супруг перевел в плоскость 
судебных дел, с привлечени-
ем лиц, имеющих уголовное 
прошлое».

«Нас развели 
как лохов!»

Как на это реагируют сами 
авторы? Вот мнение знаме-
нитого Юрия Антонова: «Слу-
чилась омерзительная исто-
рия. Нынешнее руководство 
РАО во главе с его гендирек-
тором Сергеем Федотовым 
отстранило авторов от дел... 
Но если бы мы погрузились 
в бумажную волокиту, то не 
смогли бы заниматься своим 
творчеством. Нашей отстра-
ненностью воспользовались 
нечистоплотные люди.

Вот я приходил на совет, 
где дирекция отчитывалась, 
сколько денег РАО зарабо-
тало и выплатило авторам. 
Мы принимали решения без 
финансовых отчетов, пола-
гаясь на профессионализм и 
порядочность бухгалтерии...  
Безусловно, Федотов очень 
умный человек и талантливый 
организатор. Но работу он ор-
ганизовал не в интересах авто-
ров. Нас развели как лохов!»

P.S. Сергей Федотов за-
ключен под стражу до 17 
августа. Идут обыски, рас-
кручивается дело. Но не все 
так однозначно в этой исто-
рии. Теперь композитор и 
продюсер Игорь Матвиенко 
говорит: «Вину Федотова 
еще надо доказать в суде». А 
деятели культуры подписа-
ли письмо в защиту руково-
дителя РАО, обратившись к 
генпрокурору Юрию Чайке 
и министру внутренних дел 
Владимиру Колокольцеву. 
Кроме Эдуарда Артемьева, 
Дмитрия Маликова, Валерия 
Сюткина, Владимира Матец-
кого свою подпись оставил... 
Юрий Антонов.

На другой чаше весов за-
явление МВД РФ: «Поли-
цейские выявили мошенни-
ческую схему незаконного 
отчуждения в собственность 
третьих лиц имущества, при-
надлежащего РАО на сумму 
более 500 млн рублей».

Куда качнутся весы Феми-
ды? «Мир новостей» будет 
следить за этой историей и 
всеми привидениями в шот-
ландском замке.

Материал подготовил 
Степан Строев

На днях был заключен 
под стражу генеральный 
директор Общероссий-
ской общественной ор-
ганизации «Российское 
авторское сообщество» 
(РАО) Сергей Федотов. 
Молодой человек, кото-
рому еще нет и сорока, 
добился многого в жиз-
ни. Приобрел кучу загра-
ничной недвижимости. 
Но правоохранительные 
органы обнаружили мо-
шенническую схему...

СЕРГЕЙ ФЕДОТОВ: 
ПЕСНЯ СТРОИТЬ И 
ЖИТЬ ПОМОГАЛА
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Опальный гендиректор РАО 
на фоне своего шотландского замка
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Наши граждане в ос-
новном интересуют-
ся текущими курса-
ми доллара и евро. 
Такая логика впол-

не оправдана: эти валюты, 
по сути, тот же товар и его 
хочется купить подешевле. 
Однако не менее важны и 
другие факторы. А именно: 
какую сумму вы хотите ку-
пить, с какой целью, где и как 
вы проведете валютообмен-
ную операцию.

Проверенным 
курсом

Начать лучше с курса. 
Он наиболее наглядный 
индикатор рынка. Если вы 
покупаете валюту в инве-
стиционных целях - скажем, 
с целью защитить сбереже-
ния от возможной деваль-
вации рубля, - разумнее это 
делать в периоды наимень-
шего спроса на нее. Напри-
мер, весной, в начале лета 
или в конце осени. Разуме-
ется, никто не гарантирует, 
что в эти периоды курс ока-
жется наиболее выгодным, 
ведь помимо спроса со сто-
роны туристов на валют-
ный рынок влияют и другие 
факторы. Однако при про-
чих равных описанные пе-
риоды - по опыту прошлых 
лет - весьма благоприятны 
для покупки валюты в сбе-
регательных целях.

Если цель приобретения 
валюты - поездка на отдых 
за границу, выбор момента 
покупки меняется. Лучше по-
купать валюту заранее, как 
только запланирован отпуск. 

Это позволит «выловить» 
наиболее выгодный курс.

Обычно наши соотече-
ственники меняют деньги в 
банках. Главное преимуще-
ство этого способа - то, что 
курсы валют легко сравнить. 
Есть сайты, которые соби-
рают данные о стоимости 
валюты в разных банках. На 
них видно, где именно в день 
просмотра курсов можно сэ-
кономить. Разница доходит 
до двух рублей. Но если сум-
ма незначительная, овчинка 
выделки не стоит.

Тем, кто хочет 
поменять с наи-
большей выго-

дой, подойдут традиционные 
обменники. Но здесь есть 
свои подводные камни. Ча-
сто вывешивают курс, кото-
рый действует при обмене 
сумм от 10 тысяч долларов 
или евро. При походе в об-
менник нужно быть предель-
но внимательными: проверь-
те, что вы забрали из лотка 
все купюры, пересчитайте 
деньги и убедитесь, что вам 
дали именно евро, а не цвет-
ные фантики.

Если же вы совсем огра-
ничены во времени, не рас-

страивайтесь! Скорее всего, 
деньги, которые вы будете 
тратить за границей, лежат 
на вашей рублевой карте. Те-
перь не обязательно снимать 
их, чтобы обменять на валю-
ту, а можно сократить путь и 
снять в банкомате не рубли, а 
сразу валюту.

А можно снимать деньги 
в банкомате за границей. Та-
кая возможность избавляет 
от необходимости возить с 
собой много наличности, но 
вряд ли позволит вам сэконо-
мить. Курс, по которому банк 
спишет деньги, скорее всего 
окажется хуже того, по ко-
торому можно было купить 

валюту в России.

Помните, что с вас могут 
взять комиссию за снятие 
в чужом банкомате. Этого 
можно избежать, открыв ва-
лютную карту, чтобы мож-
но было платить и снимать 
деньги за границей, не теряя 
на конвертациях.

Почувствуйте 
разницу

Впрочем, можно прово-
дить аналогичные операции 
через банковский счет с кон-

вертацией по внутреннему 
курсу банка. Разница между 
ценами покупки и продажи 
валюты составит около 1 
руб. (тогда как в отделениях 
она доходит до 5 руб.). По-
чувствуйте разницу! Напря-
гаться особо не придется - 
практически во всех ведущих 
банках предусмотрена воз-
можность снятия наличной 
валюты по рублевой (в том 
числе зарплатной) пласти-
ковой карте с конвертацией 
средств по внутреннему кур-
су банка.

Уменьшение комиссии за 
счет использования безна-
личной конвертации через 
банк - далеко не «предел со-
вершенства». Тем, кто хочет 
конвертировать крупные 
суммы (от нескольких тысяч 
долларов) либо предполагает 
проводить валютообменные 
операции регулярно, имеет 
смысл подумать об открытии 
счета на валютном рынке 
Московской биржи. Сейчас 

это сделать просто - такую 
услугу предлагают ведущие 
брокеры. При этом у многих 
есть услуга, которая даже по-
зволяет не ехать в офис для 
оформления соответствую-
щих документов - все можно 
сделать через интернет. На 
бирже же разница между 
ценами покупки и продажи 
валюты находится обычно в 
пределах нескольких копеек, 
то есть уплачиваемая вами 
комиссия посреднику мини-
мальна.

Петр Иванов

Чего ожидать 
от курса рубля
Богдан ЗВАРИЧ,
аналитик ГК «ФИНАМ»:

- В последнее время на российском 
валютном рынке наблюдается стаби-
лизация. Если посмотреть на курс дол-
лара к рублю, то можно отметить его 
боковое движение - он как бы зажат в 
некоем коридоре. При этом верхней 
границей данного коридора выступает 
уровень 67 рублей за доллар, а нижняя 
постепенно опускалась с 65 рублей в 
конце весны до 63,5 рубля в текущий 
момент.

При этом динамика котировок наци-
ональной валюты связана в основном 
с внешними факторами, прежде всего 
с ценами на нефть. Так, волна сниже-
ния доллара с январских максимумов 
соответствовала уверенному подъему 
рынка энергоносителей; цена нефти 
марки Brent выросла с начала этого 
года почти вдвое - с 27 до 52 долларов 
за баррель.

Поэтому, для того чтобы понять, что 
будет с валютными курсами дальше, 
прежде всего нужно взглянуть на пер-
спективы рынка энергоносителей. А 
ситуация на этом рынке непростая. В 
последнее время цены на черное зо-
лото поддерживали временные факто-
ры, которые приводили к сокращению 
предложения углеводородов. В каче-
стве примеров можно привести пожа-
ры в Канаде, затруднявшие добычу и 
транспортировку нефти, беспорядки в 
Нигерии, приведшие к эвакуации бу-
рового оборудования и сокращению 
добычи, а также нестабильность ситуа-
ции в Ливии и Венесуэле. Однако уже 
сейчас эти факторы сходят на нет. По-
этому с высокой долей вероятности 
в ближайшие месяцы можно ожидать 
снижения нефтяных цен. На данный 
момент мы считаем наиболее веро-
ятным возвращение котировок нефти 
марки Brent в течение ближайших двух 
месяцев примерно 40-45 долларам за 
баррель. При таком развитии событий 
курс российского рубля к концу лета 
может оказаться существенно ниже 
текущих значений. В частности, если 
говорить об американской валюте, мы 
ожидаем роста курса доллара до 70-
75 рублей.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТАВалюты, которые 
мы выбираем

Лето - сезон традиционного повышения спроса на валюту 
у россиян. И это понятно: в период отпусков люди едут 

за границу, а значит, и спрос на доллары и евро растет. 
«МН» узнал, как выгодно купить валюту?

поменять с наи-
большей выго-

окажется хуже
торому можно

валюту в

При походе в обменник нужно 
быть предельно вниматель-
ными: проверьте, что вы за-
брали из лотка все купюры, 
пересчитайте деньги и убе-
дитесь, что вам дали именно 
евро, а не цветные фантики.
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Пенсионер 
Валентин Глушак 

обратился в Госдуму 
с просьбой изменить 

законодательство 
в пользу пожилых 

собственников 
жилья.

80-летний полковник 
МЧС на пенсии, москвич Ва-
лентин Глушак на днях при-
шел на прием к Зюганову с 
«законодательной инициати-
вой».

«Необходимо менять за-
кон, - уверенно объясняет 
Валентин Емельянович. - Се-
годня, если один из стариков 
умирает, дети начинают де-
лить квартиру. Так нельзя! За 
вторым супругом должно со-
храняться пожизненное пра-
во на проживание. Вот когда 
оба умрут, тогда пусть прихо-
дят дети и все делят!»

Сам Валентин Емельяно-
вич на днях попал в переплет 
- на платформе Кокошкино на 
него напал 46-летний племян-
ник: «Ударил меня сзади чем-то 
тяжелым по голове. Прежде 
чем потерять сознание, я огля-
нулся, узнал его. Говорю: «Что 
же ты делаешь, Андрей?»

Избитый пенсионер, облива-
ясь кровью, еле-еле добрался до 
медпункта с помощью случай-
ного прохожего.

Конфликт с племянником 
длится уже несколько лет. При-
чина - однокомнатная квартира 

матери Андрея, Тамары Еме-
льяновны. Из-за этой жилпло-
щади родственники не вылеза-
ют из судов.

«В свое время Тамара с му-
жем уже подарили Андрею 
двухкомнатную квартиру, а 
сами ушли жить в одноком-
натную. Только ему этого по-
казалось мало. Он, как только 
женился, под воздействием 
жены и тещи стал чертом 
по отношению к матери и к 
отцу», - рассказывает Вален-
тин Глушак.

У Андрея есть брат, возмож-
но, на агрессивные действия 
Андрея толкает страх упустить 
родительское наследство.

«Когда отец был жив, Ан-
дрей с женой силой заставили 
написать на него завещание. 
Только отец тогда не умер и 
аннулировал свое завещание», - 
вспоминает Валентин Еме-
льянович.

После смерти отца Ан-
дрей накинулся на мать.

«Тамара из-за смерти 
мужа слегла в больницу. 
Андрей похоронил отца за 
счет городского бюджета 
как инвалида, а матери за-
тем сказал, что истратил на 
похороны сто тысяч, и взял 
с нее эти деньги».

После смерти отца сы-
новьям досталось по одной 
шестой родительской квар-
тиры. Младший сын отка-
зался от своей доли в пользу 
матери. А вот Андрей прислал 
маме по почте письмо с офици-
альным извещением о том, что 
он свою одну шестую выстав-
ляет на продажу. За то, чтобы 
спокойно продолжать жить у 

себя дома, пенсионерка должна 
была выплатить родному сыну 
миллион!

Таких денег у Тамары Еме-
льяновны не оказалось. Она 
умоляла сына: дай дожить, по-
том оставлю вам, сыновьям, 
эту квартиру пополам. Но сын 
требовал, чтобы она продала 

квартиру. Мол, я тебя куда-ни-
будь поселю, кое-как дожи-
вешь.

Тогда Тамара Емельяновна 
обратилась за помощью к род-
ственникам.

«Мы начали с ним судиться, 
суд принудил Андрея продать 
матери свою долю в квартире 
за 617 тысяч, эти деньги кое-как 
насобирали со всех родственни-
ков и отдали Андрею», - расска-
зывает Валентин Глушак.

Но на этом шантаж не кон-
чился. Пока судились, сын 
успел прописаться на свою 
одну шестую вместе с несо-
вершеннолетней дочерью. 
Дальше - новый суд, начали их 
выписывать. В результате всех 
этих судов Тамара Емельянов-
на много раз попадала в боль-
ницу, стала инвалидом второй 
группы, потеряла слух.

Пенсионерка написала в по-
лицию около 20 заявлений по 
факту угроз от родного сына - 

ответа нет!
«Когда я вмешался, Андрей 

стал мне угрожать. Угрожал 
младшему брату», - вспоми-
нает Валентин Емельянович.

Полиция не вмешивалась. 
До тех пор, пока пенсионе-
ру на платформе племянник 
чуть не проломил голову. Те-
перь наконец возбудили уго-
ловное дело.

Один из ударов пришелся 
между плечом и позвоночни-
ком. У пенсионера в резуль-
тате отнялась рука: «А ведь 
когда-то я все для него де-

лал. В армию устроил в погра-
ничные войска, после армии - в 
итальянскую фирму на работу. 
Сейчас он работает бомбилой. 
Угрожает брату, что убьет его 
за квартиру. Вот такой сынок».

Анна Александрова
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Комментарий адвоката 
Оксаны Филачевой:

«В настоящее время это классиче-

ская ситуация. Один из супругов уми-

рает, и начинаются «квартирные вой-

ны», которые нередко заканчиваются 

издевательством детей над родите-

лями. Поэтому каждый из родителей 

должен думать, кому он оставит свое 

имущество. Если бы папа написал за-

вещание на маму, такой ситуации бы 

не возникло».

Несмотря на царящий в стра-
не кризис, Московская область 
реализует мегапроект за мега-
проектом: начато строитель-
ство платной дороги ЦКАД за 
300 млрд рублей.

Общественность требу-
ет остановить строительство: 
экономисты и экологи счи-
тают проект строительства 
центральной кольцевой авто-
мобильной дороги (ЦКАД) 
«коррупционным, неэффектив-
ным, вредоносным». На днях 
против строительства выступи-
ла Общественная палата РФ.

Несмотря на то что новая 
дорога - проект коммерческий, 
150 млрд руб. на ЦКАД плани-
руется потратить из Фонда на-
ционального благосостояния. 
Между тем оценка бюджетной 
эффективности проекта не 
выполнена в полном объеме и 
не отвечает требованиям Ме-
тодических рекомендаций по 
оценке эффективности инве-
стиционных проектов №ВК 
477, отмечают в Общественной 
палате.

Экологический союз пред-
ставил данные о том, какие 
последствия может повлечь 
за собой строительство. «В на-
стоящий момент идет вырубка 
лесов под ЦКАД в огромных 
масштабах, - рассказала пред-
ставитель Экологического 
союза Елена Родина. - Порог 
устойчивости региона - мини-
мум 40% территории должно 
быть занято лесами. В Подмо-
сковье этот показатель сокра-
тился до 35%».

Эколог напоминает, что в 
качестве альтернативы реали-
зуемому проекту строительства 
ЦКАД изначально предлагал-
ся более щадящий и дешевый: 
«Можно было сократить расхо-
ды на строительство, используя 
трассы А107 и А108, это малая и 
большая бетонка. Вариант рас-
сматривался, но был отклонен 
из-за служебного подлога».

Трассы А107 и А108 пред-
лагалось продлить и расши-
рить. По этому сценарию новая 
ЦКАД была бы бесплатной. 
Однако выбрали платный ва-
риант, согласно которому новая 
дорога проходит в 100-150 ме-
трах от А107 и А108.

Экономисты не верят, что на 
эксплуатации ЦКАД получит-

ся заработать какие-то деньги: 
новая дорога скорее принесет 
убытки, а цифры ожидаемой 
«интенсивности движения», за-
ложенные в проекте, завыше-
ны и не имеют ничего общего с 
реальностью.

«Аналог ЦКАД - это М11, 
платный дублер Ленинградско-
го шоссе, - продолжает Елена 
Родина. - Интенсивность М11, 
проложенной по лесным терри-
ториям, минимальна, тогда как 
на Ленинградском шоссе по-
прежнему пробки. Таким обра-
зом, свою главную задачу М11 
не выполнила».

Отрицательное заключе-
ние на проект строительства 
ЦКАД дал и Институт водных 
проблем. Согласно его заклю-

чению, вся Московская область 
сидит на подземном водозаборе: 
«Но воронка депрессии разра-
боталась до такой степени, что 
напоры упали ниже кровли и 
теперь любая грязь может по-
пасть вниз, в подземные воды... 
Уже вырубили Химкинский 
лес, Шереметьевский лес и сей-
час еще 6 тыс. га в ту сторону... 
Лес создает условия питания 
рек. Нет леса - реки мелеют и 
пропадают из оборота...»

Социологи предлагают вкла-
дывать деньги не в ЦКАД, а в 
строительство дорог в регионах. 
Они опасаются, что интенсив-
ное строительство дорог и жи-
лья приведет к перенаселению 
Подмосковья. Сегодня Москва 
и область - это всего 0,27% тер-

ритории России, однако здесь 
проживает 20% населения стра-
ны.

Эксперты пугают: если тем-
пы прироста жителей сохранят-
ся на нынешнем уровне, к 2065 
году в Москве и области будут 
проживать примерно 100 млн, 
или почти все население стра-
ны. Россия скукожится до гра-
ниц Московии.

P.S. Проект ЦКАД был раз-
работан еще в начале 2000-х. 
Но реализовывать его нача-
ли только в 2015 г.: сегодня на 
двух участках ведутся активные 
работы, еще на двух оформ-
ляются документы. Согласно 
проекту, трасса должна быть 
построена к 2019 г.

Аделаида Сигида

ЦКАД во время чумы?

Дайте пенсионерам 
жить спокойно!

Малая бетонка                                           Примерный маршрут ЦКАД

Проект ЦКАД практически повторяет малую бетонку
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Трагедия в 
Междуреченске, 
когда рухнул подъезд 
пятиэтажного жилого 
дома, похоронив 
под обломками 
двоих пенсионеров, 
всколыхнула 
российскую аудиторию. 
Информационное 
колесо покатилось 
дальше, и через пару 
дней трагедия ушла из 
топ-позиций. Про ЧП 
забыли, хотя опасность 
быть похороненным 
под обломками вполне 
реальна для каждого. 
Даже бдительность 
может не помочь.

К трагедии готовились 
пять лет

Город Междуреченск Ке-
меровской области. 2011 год. 
Эфир местной телекомпании 
«Квант». Сюжет с улицы Ве-
сенней. Дом №16. Жильцы 
пятиэтажки возмущены шум-
ным ремонтом в магазине 
на первом этаже. Показыва-
ют корреспондентам видео с 
мешками строительного му-
сора и кусками стен. Хозяин 
помещения машет на камеру 
рукой: «Уходите!» Архитек-
тор города возмущается: «Ни-
каких разрешений нет! Все с 
нарушением закона!» Владе-
лец магазина продолжает снос 
несущих стен и перегородок. 
Диктор вешает в воздух во-
прос: «Есть ли опасность?» 
Ответ приходит 31 мая 2016 
года: четыре этажа над ма-
газином складываются как 
карточный домик. Два трупа. 
Через пару дней губернатор 
области Аман Тулеев прика-
зывает оставшихся жителей 
выселить, дом снести.

Следственный комитет РФ 
устанавливает возможную 
причину - «ослабление не-
сущих конструкций здания». 
Предприниматель, сдававший 
в аренду магазин, арестован. 
Но настоящим убийцей в гла-
зах общественности выглядит 
местная власть, которая зна-
ла, но ничего не сделала.

Хроника пикирующих 
подъездов

1 сентября 2010 года в 
Санкт-Петербурге обруши-
лись перекрытия с первого по 
восьмой этаж. На первом рас-
полагались магазины и офисы. 
Бизнесмены всего лишь выта-
щили из несущей стены старые 
сейфы. Дом рухнул.

30 января 2011 года на про-
спекте Ленина в Ярославле об-
рушились несущие конструк-
ции. Пострадали 18 квартир 
второго подъезда. Семь раз-
рушены полностью. Под зава-
лами погибла 85-летняя жен-
щина. Из здания эвакуированы 
150 человек. За месяц до этого 
жители жаловались в прокура-
туру на соседа со второго эта-
жа - бизнесмен ремонтировал 
офис. Следствие установило: 
снесены две несущие стены.

10 июня 2012 года в Луцке 
под завалами обвалившейся 
пятиэтажки погибли два чело-
века. Причина - снос несущей 
стены на первом этаже.

23 августа 2011 года. В цен-
тре Владивостока падает сте-
на пятиэтажки. Благо, постра-
давших нет. Мэр заявляет: «То, 
что часть дома рухнула, свя-
зано с неправильной эксплуа-
тацией дома - некогда кто-то 
снес несущие стены при пере-
планировке». Нарушителя и 
виновника происшествия не 
нашли. А может, и не искали.

Список трагедий непол-
ный. Очевидная мысль о том, 
что несущие стены трогать 
нельзя, игнорируется сплошь 
и рядом, но пока трагедии не 
случится, виновных не нака-
зывают.

В нашем доме 
поселился 
«замечательный» 
сосед

Сочи. Улица Макаренко, 
дом №11. На первом этаже 
жилой пятиэтажки банк, ма-
газин одежды, офис сотовой 
компании и вакантное для 
арендаторов помещение. Все 
площади - около 800 ква-
дратных метров - принадле-
жат гражданке Багдасарян. 
Жильцы опасаются за свою 
жизнь, потому что на первом 
этаже арендодатель затеял 
перепланировку.

«Я живу над сдаваемым 
помещением, - рассказывает 
хозяйка квартиры на втором 
этаже Юлия Тумасян. - В 2011 
и 2012 годах был ремонт, 
вернее серьезная переплани-
ровка. Отбойным молотком 
долбили так, что казалось, у 
меня сейчас пол рухнет! Че-
рез какое-то время в «пере-
планированном» помещении 
расположился банк. Зашла 
я в него и поняла, что во 
фронтальной, некогда цель-
ной несущей стене сделаны 
проемы. Получилось огром-

ное пространство с арками, 
которое не поддерживается 
ничем».

Жители и так жили как на 
пороховой бочке, а тут еще 
масла в огонь страха подлили 
новостные сюжеты из Между-
реченска. Страшное видео, со-
общения о погибших и новый 
ремонт на первом этаже стали 
катализатором жалобы сочин-
цев в городскую прокуратуру. 
«Трагедия в Кемеровской об-
ласти ярко продемонстрирова-
ла, какими ужасающими могут 
быть последствия незаконной 
реконструкции. У жильцов 
нашего дома есть все основа-
ния полагать, что в результате 
перепланировки были затро-
нуты и несущие кон-
струкции здания. 
Жители нашего 
дома не хотели бы 
повторить судьбу 
печально извест-
ного жилья», - объ-
яснили прокурору 
заявители, подкре-
пив свои опасения выводами 
независимой экспертизы («на-
рушена целостность много-
квартирного жилого дома»), и 
попросили провести соответ-
ствующую проверку.

«Иди куда подальше!»
Получив в работу кол-

лективную жалобу с улицы 
Макаренко, разыскивать вла-
дельца помещений начал на-
чальник отдела муниципаль-
ного жилищного контроля 
администрации Центрально-
го района города Сочи Артем 
Истратов: «Судя по копиям 
свидетельства о праве соб-
ственности на помещения, 
все они оформлены на граж-
данку Багдасарян, но делами 
там вроде занимается Вале-
рий (по некоторым данным, 
сын Багдасарян). Я не знаю, 
что это за крутой парень, но 
когда я первый раз позвонил 
ему и сказал, что у меня есть 
жалоба, то услышал в ответ: 
«Вас это не касается, идите 
куда подальше все!»

Представитель жилконтро-
ля по-хорошему уперся и от-
правил юридической владели-
це «беспокойных» помещений 
официальный вызов на обсле-
дование нежилого объекта не-
движимости. В назначенный 
день и час Артем Истратов, 
пришедший на встречу с гос-
пожой Багдасарян вместе с 
полицией и представителями 
управляющей компании, даму 
так не дождался. Этот факт на-
шел отражение в соответству-
ющем акте и протоколе о вос-
препятствовании деятельности 
должностного лица. Докумен-
ты были направлены в суд.

Такая юридическая ка-
дриль оправдана. Дело в том, 

что Артем Истратов, как 
официальное лицо, зайти в 
помещение для его осмотра 
не может. А если и зайдет, то 
сделанные на месте выводы 
адвокаты «крутого парня» 
разнесут в пух и прах, ведь по 
закону обследование поме-
щения производится только 
в присутствии собственни-
ка. В самом худшем для него 
случае ему может грозить 
штраф 500 руб. за «воспре-
пятствование» ходу проверки.

«Получив решение суда, я 
сразу подам документы в суд 
на принудительное обследова-
ние и с полицией, и с управля-
ющей компанией зайду туда, 
чтобы сравнить помещение 
с его техпаспортом», - описы-
вает законный путь решения 
проблемы Артем Истратов.

Парень он неплохой
Пока въедливый представи-

тель районного жилконтроля 
вникал в тонкости обозначен-
ной проблемы, выяснился ряд 
интересных подробностей.

«Несколько месяцев на-
зад на первом этаже дома 
опять начались очередные 
масштабные работы. Что 
там происходило, мы не зна-
ем. Управляющая компания 
- тоже, ведь в помещения ни-
кого не пускали. Мы видели 
только, что под покровом 
ночи из помещений выво-
зили строительный мусор. 
У меня маленький ребенок, 
шум от долбежки стен стоял 
сильный. Два раза я вызывала 
полицию, потому что работы 
шли и в выходные дни. Участ-
ковый приезжал, забирал ра-
бочих, а через какое-то вре-
мя работы возобновлялись», 
- рассказывает еще одна жи-
тельница злополучного дома 
Юлия Смагина.

Начальник отдела муни-
ципального жилконтроля не-
однократно звонил полицей-
ским и просил предоставить 
акты, заключения о том, что 
забирались рабочие для вы-
яснения их личности, и о том, 
что в доме идет ремонт.

«В полиции говорили: «Со-
звонись с этим Валерой. Он 
типа нормальный парень», - 
вспоминает Артем Истратов.

Обращался Истратов и в 
управляющую компанию, ко-
торая должна разбираться с 
незаконным подключением 
ремонтников, ведущих само-
вольную перепланировку, к 
сетям водоснабжения. Ответ 
один: не хотим связываться с 
этим Валерой.

Картина маслом. Жители 
молятся, чтобы дом еще день 
простоял да ночь продержался.

Горе-дизайнеры
Закон за самовольную, но 

при этом простую переплани-
ровку помещений наказывает 
не сильно. Ст. 7.21 КоАП пре-
дусматривает за это штраф 
до 2,5 тыс. рублей. За снос 
обычной перегородки между 
ванной и туалетом - цена бо-
жеская. Но если вы покуси-
лись на несущую стену, закон 
посмотрит на это строже. Вла-
дельца «трешки» в Москве за 
смелое дизайнерское решение 
прорубить в несущей стене 
арочный проем даже... высели-
ли из квартиры. Случилось это 
после того, как бдительные 
жильцы с улицы Бирюлевской 
заметили в куче строительно-
го мусора куски железобетон-
ных конструкций, обратились 
в Мосжилинспекцию, а уже 
суд (впервые в России) вы-
нес решение выселить семью. 
Теперь квартиру выставят на 
торги, деньги от ее продажи 
получит прежний хозяин, а но-
вый собственник должен будет 
устранить нарушения.

Грустная история. Но в ней 
хотя бы обошлось без гибели 
людей. А вот деяния товари-
щей, затеявших эксперименты 
с несущими стенами в Между-
реченске и похоронивших под 
завалами людей, - уголовное 
преступление. Не окажется ли 
сочинский дом следующим в 
списке рухнувших от рук горе-
перепланировщиков?

Игорь Козлов

«Несколько месяцев

НЕСУЩАЯСЯ ВНИЗ СТЕНА

Владельца «трешки» в Москве за 
смелое дизайнерское решение 
прорубить в несущей стене ароч-
ный проем выселили из квартиры.
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Кондиционер 
против 
вентилятора

Исследования пока-
зали, что во время волн 
жары увеличивается 
риск развития инфар-
кта миокарда, мозгового 
инсульта, отмечаются 
нестабильность артери-
ального давления и нару-
шения сердечного ритма. 
Однако если какие-то 
факторы риска являют-
ся вполне очевидными, 
то о других стоит пого-
ворить отдельно.

Итак, один из факто-
ров риска - место, где вы 
живете или работаете. 
Длительное пребыва-
ние в душных, сильно 
нагретых помещениях 
негативно сказывается 
на самочувствии. В зоне 
риска - люди, прожи-
вающие на верхних 
этажах домов. Лучшим 
выходом из положения 
является переезд на пе-
риод жары за город, но 
если такой возможности 
нет, то прогулки в лю-
бой зеленой зоне 
существенно об-
легчат состояние.

Имейте так-
же в виду, что 
сухой, теплый 
и неподвижный 
воздух, которым 
славятся офис-
ные помещения, 
- отличная сре-
да для вирусов. 
«Спрятаться» от 
них можно... на 
солнце, периодически 
устраивая 10-минутные 
перерывы в работе -  
ультрафиолет убивает 
многие виды болезнет-
ворных бактерий. Не 
забывайте в это время 
устраивать сквозное 
проветривание в офисе 
- это снизит концентра-
цию вирусов в замкну-
том пространстве.

Что лучше спасет от 
жары - вентилятор или 
кондиционер? Несмо-
тря на приятный легкий 
ветерок, вентилятор 
всего лишь гоняет уже 
нагретый воздух в по-
мещении. Зато кондици-
онер - главный фактор, 
улучшающий качество 
жизни в жару.

Есть или не есть?
В чем заключается 

процесс физиологиче-
ской адаптации к жаре 
у человека? Главный за-
щитный инструмент ор-
ганизма от внутреннего 
перегрева - потоотделе-
ние. Но при этом на пике 
жары вместе с потом ор-
ганизм теряет важные 
микроэлементы, вслед-
ствие чего значительно 
ухудшается самочув-
ствие. «Под воздействием 
жары в организме чело-
века происходит увели-
чение концентрации на-
трия, который в норме 
задерживает жидкость. 
Но в условиях патологии 
(например, при артери-
альной гипертонии или 
ишемической болезни 
сердца) это способствует 
декомпенсации сердеч-
ной деятельности, повы-
шению артериального 
давления. Задержка на-
трия сопровождается 
потерей калия, что мо-
жет привести к разви-
тию сердечной аритмии 
и судорогам. Во время 

«волн жары» также про-
исходит потеря внутри-
клеточного магния, что 
может оказывать нега-
тивное влияние на стрес-
соустойчивость и психи-
ку человека: возрастает 
тревожность и ухудша-
ется качество жизни», 
- рассказывает профес-
сор, врач-кардиолог, 
руководитель научно-
диспансерного отдела 
Российского кардиологи-
ческого научного центра 
МЗ РФ Фаиль Агеев.

Что делать? Доктор 
Агеев советует в жару 
обязательно принимать 
препараты-адаптоге-
ны. Такие лекарства на-
правлены на улучше-
ние приспособляемости 

организма к факторам 
окружающей среды. 
Если говорить про жар-
кое время года, то среди 
основных адаптогенов 
должны быть те, кото-
рые в достаточном ко-
личестве содержат та-
кие микроэлементы, как 
калий и магний. Калий 
- основной элемент каж-
дой живой клетки, отве-
чающий за нормальное 
возбуждение мышеч-
ного волокна. Магний 
- необходимый для рас-
слабления мышечных 
волокон элемент, без 
него мышца не отдыха-
ет. Также магний играет 
важную роль в регу-
ляции работы нервной 
системы. При дефиците 
калия и магния могут 
возникать нестабиль-
ность артериального 
давления, пульса, а также 
нарушение сердечного 
ритма. Магний обладает 
выраженным успокаива-
ющим и антистрессовым 
эффектом.

В летние месяцы по-
требность в получении 
энергии снижается на 

5-10%, а вот потеря 
жидкости с боль-
шим количеством 
минеральных солей 
и витаминов много-
кратно увеличива-
ется. Минеральная 
н е г а з и р о в а н н а я 
вода, зеленый чай, 
несладкий напиток 
из шиповника, отва-
ры из сухофруктов 
без добавления са-
хара - лучший спо-

соб восполнить потерю 
жидкости. В жаркую по-
году человек (особенно 
пожилой) должен пить 
примерно на 150% боль-
ше жидкости, чем обыч-
но, даже если не испыты-
вает жажды. От сладких 
напитков и алкоголя 
лучше отказаться, так 
как они способствуют 
дегидратации и перегре-
ву организма.

Лучший рацион на 
лето - хорошо сбалан-
сированная, прохладная 
и легкоусвояемая пища. 
Витамины добавляют 
выносливости и «жа-
ростойкости». Следует 
ограничить сладкое и 
жирное (они дают мно-
го тепла, что летом не 

нужно), а также соленое 
(чтобы не изводила жаж-
да). Основу летнего раци-
она должны составлять 
продукты, свойственные 
географической зоне 
проживания, а количе-
ство потребляемой пищи 
должно соответствовать 

уровню физической на-
грузки. Проще говоря: 
чем меньше работаете 
и больше времени про-
водите на диване, тем 
скромнее должны быть 
обед и ужин. Употреб-
ляйте фрукты, особенно 
с большим содержанием 
сока, а также сезонные 
ягоды (смородину, мали-
ну, клубнику, землянику, 
чернику, бруснику). Сто-
ит сократить по максиму-
му потребление тяжелой, 
жирной, жареной пищи и 
включить в рацион белое 
мясо курицы, индейки, 
постные виды говядины 
и нежирные сорта рыбы. 
Также полезны расти-
тельные жиры - различ-

ные виды орехов, олив-
ковое масло, пшеничные 
отруби, кисломолочные 
продукты.

Физическая 
активность

Летом лучше всего 
отдать предпочтение 
тренировкам на от-
крытом воздухе. Такие 
упражнения будут спо-
собствовать выводу из 
легких бытовой пыли 
и стабилизируют ра-
боту верхних дыха-
тельных путей, что 

повысит их устойчи-
вость к инфекционным 
заболеваниям. Подойдут 
велосипедные прогул-
ки, которые укрепля-
ют сердечную мышцу, 
катание на роликовых 
коньках, тренирующее 
вестибулярный аппарат, 
а также длительные пе-
шеходные прогулки в 
парках (5-7 км, или 10 
тысяч шагов). Они не 
имеют противопоказа-
ний и тренируют сердце, 
закаливают и улучша-
ют обменные процессы. 
Гулять можно в самую 
разную погоду: так вы 
сможете тренировать 
систему терморегуляции 
организма и механизмы 
адаптации к внешним 
условиям, которые, воз-
можно, подводили вас в 
холодное время года.

Вот уже который день в центральной полосе России стоит 
нестерпимая жара. Если верить прогнозам синоптиков, на 
протяжении всего лета будут наблюдаться периоды повышения 
среднесуточной температуры выше нормы. А значит, за 
здоровьем нужен глаз да глаз. Ведь в жаркие деньки существенно 
возрастают риски обострения хронических 
заболеваний сердечно-сосудистой, 
бронхолегочной и других систем организма. 
Как сохранить здоровье тем, кто не может 
уехать на дачу или морской курорт на 
все лето, а остается на «растерзание» 
мегаполиса?

Как спастись в ЖАРУ

Сразу несколько человек сконча-
лись в столичном аэропорту Вну-
ково за последние несколько дней. 
Причиной смертей врачи называют 
аномально жаркую погоду в Мо-
скве. Переход с жаркой улицы в 
остуженное кондиционерами по-
мещение мог вызвать рефлектор-
ный спазм коронарных артерий, что 
могло спровоцировать инфаркт.

Если у вас гиперто-
ния, выраженный 
атеросклероз, то вам 
в жаркий период ка-
тегорически противо-
показаны огородные 
работы. Копаться на 
грядках можно лишь 
в ранние часы (до 9 
утра) и после захода 
солнца. То же самое 
касается и домашней 
работы. Кстати, мно-
гие стремятся летом 
делать ремонт. Со-
ветуем переждать 
жару, иначе физиче-
ская и свойственная 
ремонту нервная на-
грузка могут спрово-
цировать обострение 
заболеваний. Важно 
помнить, что в ито-
ге губит человека не 
погода, а обострение 
хронических заболе-
ваний.

КСТАТИКСТАТИ
Нельзя после при-

хода с улицы домой в 
жаркие дни сразу при-

нимать холодный душ. Это 
создает слишком большую 
нагрузку на сердечно-сосу-
дистую систему. Правиль-
нее всего принять теплый 

душ, постепенно 
делая воду про-

хладнее.

ВАЖНО!
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Семена Лашкина задержа-
ли на Никольской улице в тот 
момент, когда он завершал ис-
полнение какой-то современ-
ной композиции. Поклонников 
такого стиля музыки оказалось 
немного. Прохожий Констан-
тин Хомченко снял на смарт-
фон минуту видео с Лашкиным. 
На записи видно, что виолон-
челист играет в одиночестве. 
Это видео стало для музыканта 
главным доказательством его 
невиновности, но Тверской суд 
столицы, ничуть не смущаясь, 
оштрафовал парня на 10 тыс. 
руб. за организацию... несанк-
ционированного массового ме-
роприятия.

В июне 2015 года музыкан-
ты с Арбата стали главными 
героями городских новостей. 
Десятки телекамер снимали, 
как полицейские выхватывают 
у исполнителей гитары и бара-
банные палочки, заталкивают 
их в «воронки» или волокут в 
отделение. Проходило действо 
с подачи местных жителей, по 
жалобам которых и проис-
ходило задержание. Правда, 
в разговоре с журналистами 
старушки-активистки не смог-
ли назвать ни одного прилега-
ющего к Арбату переулка, что 
совсем невозможно для обита-
телей этого элитного района, 
а на вопрос, где же «по-
страдавшие» живут, 
отказывались от-
вечать.

Н а п о м н и м . 
Зимой департа-
мент культуры 
объявил о про-
ведении конкур-
са среди уличных 
музыкантов. Луч-
шим из них обеща-
ли выделить места 
для законного исполнения 
своих произведений. Был на-
значен некий продюсерский 
центр, призванный оценить 
мастерство коллективов. Ме-
ста для выступлений им дей-
ствительно выделили, но они 
оказались настоящими «мед-

вежьими углами» в парках 
столицы. Зрителей, а значит, и 
заработка здесь нет.

Парк «Сокольники». Чет-
верг, вечер. На одном из луче-
вых просеков играет девуш-

ка-скрипачка. Екатерина 
прошла то самое офи-

циальное прослуши-
вание. «В парках 
очень невыгодно 
работать. Здесь 
большая тер-
ритория, люди 
рассеиваются по 
аллеям, а в буд-

ние дни посети-
телей мало. Сюда 

приходят или жите-
ли окрестностей, или 

мамы с колясками, и денег 
они жертвуют немного. Доход 
приносят туристы, а их здесь 
нет», - говорит Екатерина. За 
те три часа, что ей разрешено 
выступать на тенистом просе-
ке парка, девушка заработала 
чуть больше 300 рублей. Диски 

с записями своей музыки про-
давать запрещено. Поменять 
место на выгодное не разреша-
ют. «Думаю, сюда больше не 
приду», - говорит скрипачка.

Правила разрешают чинов-
никам диктовать исполните-
лям репертуар. Например, в 
саду «Эрмитаж» они должны 
играть только классику, а на 
Поклонной горе петь исключи-
тельно патриотические песни. 
При этом чиновники не могут 
не знать, что люди, выступаю-
щие на улице, чаще всего за-
точены под джаз, рок, фолк и 
другие, не вписывающиеся в 
официальную концепцию жан-
ры. Музыканты говорят, что 
такими мерами их выдавлива-
ют с улиц.

«Я 54 года на сцене, но тако-
го маразма не было даже при 
социализме. Да, в ресторанах 
музыканты заполняли «рапор-
тички», был процент советских 
и иностранных песен, был даже 
регламент на то, сколько так-

тов вступления или проигрыша 
можно не играть. Но там была 
официальная зарплата, тепло, 
красота, уют и комната для от-
дыха. А сейчас с нас требуют 
заявки, репертуар, заставляют 
играть бесплатно на меропри-
ятиях. Вы посмотрите, какие 
места для игры в парках они 
предоставили! В некоторых 
не ступала нога человека. Не 
факт, что музыканты зарабо-
тают в этот день на проезд до 
дома. Успех зависит от времени 
суток, от температуры воздуха. 
Шок у меня вызвали правила 
парка Горького, где отнимут у 
тебя заявку за то, что ты не вы-
шел на свою бесплатную рабо-
ту в отведенное тебе «стойло» 
целых пять дней, хотя все пять 
дней с утра до вечера лил хо-
лодный дождь», - возмущается 
музыкант Руслан Беликов.

У выгнанных с Арбата 
опытных музыкантов есть 
свои правила, которые плохо 
вписываются в официальный 

договор. Так, никогда не следу-
ет играть чаще одного раза в 
неделю в одном и том же месте 
- можно надоесть местным жи-
телям и продавцам торговых 
точек, да и люди, живущие и 
работающие в районе, каждый 
день не будут платить.

Территориальные пробле-
мы музыканты давно реша-
ют мирным путем. «Когда 
места для игры ограничены, 
а музыкантов много, в какой-
то момент мы говорим: «Слу-
шай, Вася, давай я здесь буду 
в понедельник играть, а ты - 
во вторник». Двое договори-
лись, но появляется третий. 
И ему приходится объяснять: 
мы с Васей здесь играем по 
таким-то дням, возьми себе 
другой день. Это просто для 
самоорганизации, чтобы не 
кататься туда-сюда зря», - 
делится человек-оркестр 
Михаил Каретко.

Так почему эти люди в гла-
зах чиновников и полицей-
ских оказались ярыми нару-

шителями порядка? 
«За последние три года 

меня задерживали столько раз, 
сколько не было за все преды-
дущие 26 лет, что я играю на 
улице. И не только меня. Нача-
ли хватать музыкантов одного 
за другим. Обычно нас при-
возят в ОВД «Китай-город». 
Конфисковывают инструмент, 
выписывают повестку в суд. А 
когда начали штамповать нам 
приговоры по политической 
статье об «организации мас-
совых мероприятий», мы из 
музыкантов фактически стали 
политическими активистами», 
- возмущается джазмен Олег 
Мокряков. Его коллеги тоже 
недовольны, но каждый день 
выходят на старые места в 
центре города. Арестуют их за 
это или нет, зависит от везения 
и профессионального опыта - 
в наше время знание о том, как 
избежать встречи с полицией, 
ценится не меньше, чем владе-
ние сложной партитурой.

Наталья Пуртовау ру р ф ур

Уютный хостел Оль-
ги Кустанаевой распо-
ложен в столице рядом 
с Тишинской площадью 
в Москве. Идея занять-
ся собственным бизне-
сом зрела долго. Самым 
страшным было взять 
кредит в банке. А вдруг 
бизнес не окупится? Как 
отдавать деньги? На что 

тогда кормить двух ма-
леньких сыновей?

Женщина переборо-
ла страх, и вскоре старая 
коммуналка из шести 
комнат была выкуплена. 
Хозяйка продумала ди-
зайн комнат с рюшами на 
занавесках и салфетками 
на обеденном столе. Она 
сама мыла ванную и туа-

лет - денег на уборщицу 
не было. Занималась ре-
кламой в интернете.

Заведение стало при-
носить стабильную при-
быль спустя пять лет. 
Теперь у Ольги есть по-
мощницы. Они убирают 
помещение два раза в 
день, следят за поряд-
ком. Это несложно: днем 
здесь народу немного, 
постояльцы разбегают-
ся по делам.

Пока мы разговари-
вали с хозяйкой, триж-
ды звонил телефон с 
просьбой о заселении. 
«Еще бы! В соседних 
гостиницах самый де-
шевый номер стоит не 
меньше 4 тысяч рублей. 
У меня койка - 700 ру-
блей. Разница налицо», - 
объясняет Ольга. Теперь 
она боится, что очень 
скоро с прибыльной 
квартирой придется рас-
статься. С ней солидар-
ны многие хостельеры: 
почти 15% из них уже 

выставили свой бизнес 
на продажу.

Претензии к хосте-
лам возникли у депу-
татов после того, как 
жители домов, где они 
расположены, стали жа-
ловаться на вечные шум 
и грязь в подъ-
ездах. Надо 
было наводить 
порядок в от-
расли.

«Это не 
сложная зада-
ча. Поначалу 
и у наших со-
седей были к 
нам претензии. 
Они жаловались, что 
постояльцы набирают 
их цифры на домофоне, 
просят открыть дверь, 
незнакомые люди ходят 
по подъезду. Я установи-
ла свой отдельный домо-
фон, к тому же обязала 
менеджера лично спу-
скаться к входной двери 
и провожать клиентов к 
нам. Скандалы прекра-

тились», - рассказывает 
наша собеседница.

«Если в каких-то хосте-
лах пьют и буянят, значит, 
закрыть все? - продолжа-
ет женщина. - В соседнем 
ресторане пьяные драки 
иногда случаются, так и 

на них замки повесить? 
Надо наказывать тех, кто 
нарушает законы, а не 
всех подряд!»

Член правления Лиги 
хостелов Евгений На-
сонов приводит циф-
ры: под запрет попадет 
около 15 тыс. малень-
ких заведений в Москве, 
20 тыс. в Краснодар-
ском крае, столько же 

в Санкт-Петербурге и 
около 14 тыс. в Крыму. 
«От того, что мы все на 
свете запретим, ничего 
не улучшится. Задача го-
сударства не в том, что-
бы запрещать нашу дея-
тельность, а в том, чтобы 

ее регулировать», - 
комментирует си-
туацию Насонов.

Но чиновникам, 
голосующим за за-
крытие хостелов, 
не понять нужд их 
владельцев и про-
стых людей, вы-
бирающих самое 
дешевое жилье в 

путешествиях. Депутаты 
останавливаются только 
в пятизвездочных оте-
лях - и чаще всего услу-
ги эти оплачиваются из 
госказны. А вместе с тем 
закрытие хостелов нане-
сет непоправимый урон 
не только бизнесу, но и 
внутреннему туризму, да 
и экономике в целом.
Наталья Владимирова 

В Москве закроют 75 процентов хостелов?В Москве закроют 75 процентов хостелов?

Каждый год столицу посещают по-
рядка 15 млн гостей. При этом 38% 
иностранцев и 65% россиян оста-
навливаются в хостелах и съемном 
жилье. При принятии нового закона 
пострадает порядка 75% хостелов.

КСТАТИ

Тверской суд Москвы 
вынес приговор по делу 
музыканта Семена Лашкина. 
Виолончелист приговорен 
к штрафу за игру на 
инструменте в центре города. 
Таким образом, власти 
столицы признали, что не 
смогли самостоятельно 
решить проблему уличных 
исполнителей и вынуждены 
снова прибегать к помощи 
силовиков.

НА ИСКУССТВО 
НАДЕВАЮТ НАРУЧНИКИ
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«Такого 
маразма не 

было даже при 
социализме!»

Музыкант 
Руслан Беликов

В Госдуме рассматриваются поправки 
в Жилищный кодекс, по которым в России 
запретят большую часть хостелов - мини-
гостиниц, предоставляющих приезжим 
ночлег за небольшие деньги.
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Телевидение сегодня больше по-
хоже на большую клинику - так 
много развелось передач и сериалов 
про докторов. Если хорошенько 
постараться, найдется врач по лю-
бой специальности и любой ква-
лификации. Если же наши экран-
ные эскулапы не смогут помочь 
вам справиться со скукой дня, то 
буржуйский «Хаус» вам в помощь. 
Главное, ничего не перепутать и не 
начать лечиться у телевизионных 
докторов по-настоящему.

Народная любовь к медицинским 
историям понятна. Все мы там были 
и все будем - тьфу, тьфу, тьфу! Но 
нельзя же спекулировать на теме 
бренности бытия до такой степени!

К примеру, на «Домашнем» меди-
цина представлена сразу двумя се-
риалами, причем врачи в обеих эпо-
пеях голубоглазы и гениальны: что 
персонаж Хью Лори, что «Женский 
доктор» отечественного производ-
ства, мистер Широков. Однако на 
цвете глаз сходство заканчивается. 
Оно и понятно: тема совпадает, а 
культура и традиции разные.

Наши врачи работают не за 
страх и даже не за деньги - какие 
там у врачей зарплаты?! - а только 
за совесть. Доктор Широков, чья 
фамилия уже намекает на размер 
его души, при помощи закадрового 
голоса постоянно делится с нами 
своими благородными мотивами 
и мечтами спасти человечество. 
Особенно его женскую половину. 
Доктор Хаус на пациентов смотрит 
как на ходячий кроссворд, который 
он отгадывает чисто для собствен-

ного удовольствия. Широков верит 
людям и ждет от них только хоро-
шего, Хаус не верит никому. Широ-
ков благороден, добр и романтичен, 
Хаус - старый скептик, грубиян и 
высокомерный интеллектуал, пре-
зирающий всех и вся.

Однако по странному стечению 
обстоятельств Хаусу веришь куда 
больше, чем доктору Широкову. И 
лечиться, если, не дай бог, что, хоте-
лось бы именно у такого.

И дело тут не только в неубеди-
тельном персонаже Широкова, иде-
ализированном до неприличия, не в 
том, что постоянно хочется кричать 
«не верю» и кидаться в экран поми-
дорами. Весь сериал следует кон-
цепции «добреньких людей», и вме-
сто увлекательных, драматических 
историй с медицинской спецификой 
я вижу только потемкинскую де-
ревню, заселенную улыбающимися 
роботами, разговаривающими с по-
мощью лозунгов. Из каждой серии 
«Женского доктора» так и лезет 
«Понять и простить». Все, кто тут 
ссорился, примиряются, все проща-
ют друг друга, обнимают и рыдают 
так, словно на съемочной площадке 
кто-то постоянно режет лук.

Результат - медицины в сериале 
кот наплакал. Персонаж, пусть и 
голубоглазый, скучен, как баптист-
ский проповедник сквозь 40-минут-
ный эфир продираешься зевая... 
Скука, господа, вот что отличает 
нашего «Женского доктора» от 
«Доктора Хауса». И мириться с этой 
особенностью российского кинема-
тографа становится решительно не-
возможно.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

- Михаил, как вам, мо-
лодому человеку из дале-
кого Новосибирска, уда-
лось втереться в доверие 
к столичным знаменито-
стям?

- По специфике про-
граммы у меня всегда 
были добрые интервью 
- веселые и трогательные 
истории из юности, из се-
годняшнего дня. Безуслов-
но, не все артисты могут 
быть хорошими рассказчи-
ками. Но, когда беседую, я 
стараюсь вытянуть из них 
что-то такое, что человека, 
вставшего утром и выпив-
шего чашечку кофе, увле-
чет и порадует, создаст хо-
рошее настроение на весь 
день. Не всегда, правда, по-
лучается. Один артист, ко-
торого мы позвали в эфир, 
пригласил нас на свое ме-
роприятие. Там, 
со сцены, он на-
чал поливать 
Первый канал 
и его руковод-
ство. Тогда еще 
подумали: зачем 
нас позвал? А он 
и во время ин-
тервью стал гру-
бить. В какой-то 
момент спросил 
с ехидцей: «Вам 
сказать, что я о 
вас думаю, или 
лучше сразу 
встать и уйти?» 
На что я ответил: «Вы мо-
жете встать и уйти». Он 
встал, но не ушел сразу, а 
подошел к моим коллегам 
и стал говорить: «Вот эти... 
(не стану повторять слово, 
каким он нас назвал) хотят, 
чтобы я рассказывал им 
смешные истории. А я что, 
разве похож на клоуна?»

- Ну хамов среди 
так называемых 
звезд всегда хва-
тало.

- Да, к сожале-
нию, некоторые 
звезды считают 
себя непогрешимы-
ми и позволяют себе 
то, что воспитанные 

люди не должны себе 
позволять. Но по-

верьте, по-настоящему 
интеллигентных людей 
среди них намного боль-
ше. Скажем, никогда не 
забуду, как общался с 
Валентиной Толкуновой. 
Это было самое первое 
мое интервью, и после 
него я целую неделю све-
тился от счастья.

- А как у вас происхо-
дит общение в домах и 
квартирах знаменитых 
людей?

- По-разному, конеч-
но, но в основном душев-
но. Помню нашу первую 
встречу с Дарьей Донцо-
вой. Меня встретили ее 
многочисленные мопсы, 
начали лаять, нюхать - ста-
рались показать, кто в доме 
хозяин. Затем из комнаты 
ленивой походкой вышел 
кот - оценив меня важным 
взглядом, он удалился. И, 
наконец, появилась Дарья. 
Один ее рассказ сменялся 
другим, я улыбался, места-
ми хохотал до слез. После 
интервью она показала, 
как кормит мопсов. Мы 
пошли на кухню - вокруг 
прыгали четвероногие дру-
зья и виляли хвостами. Да-
рья достала для них еду, за-
пела: «Мы танцуем и поем, 
и поем, и поем». Мопсы 
начали танцевать вокруг 

своей хозяйки. Это было 
так весело! Теперь, когда 
приезжаю в гости к люби-
мой писательнице, мопсы 
бегут ко мне навстречу, и 
я расплываюсь в улыбке, 
начинаю с ними играть, за-
бывая обо всем на свете... 
Вообще, Даша для меня 
- яркий пример человеч-
ности. И таких примеров 
много: в последней своей 
книге, которая так и на-
зывается - «Доброе утро», 
я собрал добрые, теплые 
истории о 27 артистах.

- Утром съемки, вечером 
мероприятия... Книжки по 
ночам, что ли, пишете?

- На сегодняшний день с 
«Утром» у нас повисла па-
уза, мы готовим большой 
проект, который осенью 
должен выйти на одном 
из федеральных каналов... 
Вообще, как мне кажется, 
«Утро» я давно перерос. 
Хочется сделать что-то но-
вое, свой проект. И я точно 
знаю, что артисты ко мне 
придут. Я никогда не лезу в 
постель к людям, не пере-
бираю чьи-то пеленки. Мне 
это попросту неинтересно... 
Не так давно меня перема-
нивали в программу  НТВ 
«Новое утро», которую ве-

дут Анастасия Заворотнюк 
и Марк Тишман. Признаюсь 
вам честно, с проектом не 
очень хорошо получилось, 
мы попрощались. Хоть 
НТВ теперь позиционирует 
себя иначе: мол, канал стал 
добрее, но это все в теории.

- А с таким явлением, 
как воровство идей, вы 
сталкивались на телеви-
дении?

- Конечно. Во время запи-
си программы одна актриса 
поделилась с двумя своими 
коллегами идеей телешоу. 
Они выслушали ее, сказа-

ли: это вообще 
неинтересно, ни-
когда не выйдет 
в эфир, просто 
утопия. Прошел 
год, и именно 
эти два артиста 
запустили про-
грамму, которая 
идет теперь с 
большим успе-
хом. И у меня 
такое тоже бы-
вало. Предлагал 
какие-то идеи, 
мне говорили: 
нет, это нам не 

подходит. А потом я вижу 
девушку, блондинку с боль-
шим бюстом, которая едет 
к Диме Маликову и задает 
ему мои вопросы, то есть 
делает все, как я описывал. 
Но при этом делает это без-
дарно, безграмотно, косно-
язычно. Хорошо еще, в эфир 
это не пошло... Да и под 
мою программу «Звездная 
жизнь» на Первом канале 
пытались подвести какую-
то «желтуху». Например, 
что у Киркорова свои поез-
да и самолеты и сколько он 
на это тратит денег, или за 
сколько поет Пугачева и у 
кого она выступает, прочие 
интриги и сплетни. К сча-
стью, все это не запустили в 
производство.

- Тяжело вам, такому 
хорошему, на телевидении, 
где человек человеку волк?

- Да, творческих, талант-
ливых людей не любят. И к 
ним далеко не всегда спра-
ведливы. Обо мне говорили, 
что я на телеканале, потому 
что с кем-то сплю. Причем 
называли имена не только 
известных женщин, но и 
успешных мужчин. Меня 
пытались принизить, но я 
всегда шел своим путем...

Андрей Князев

Даже удивительно, что события на Украине по-
следних лет до сих пор не стали фабулой киносце-
нария. Режиссер Юрий Быков («Дурак») вскоре 
исправит это недоразумение - он приступил к 
съемкам шпионского триллера «Спящие» по 
сценарию Сергея Минаева.

Действие разворачивается вокруг группы 
российских контрразведчиков, которые за не-
сколько недель пытаются  разоблачить замысел 
иностранных спецслужб в условиях кризисной си-
туации на Украине летом 2013 года. Разумеется, 
наши спецслужбы все контролируют и все знают. 
Одну из главных ролей в этой картине сыграет 
Паулина Андреева.

27-летняя выпускница Школы-студии МХАТ 
дебютировала в эпизоде сериала «Закон и поря-
док: Отдел оперативных расследований», сни-
малась в сериалах «Оттепель», «Григорий Р» 
и «Метод». За роль в последнем Паулина даже 
номинируется теперь на премию «ТЭФИ» 
как лучшая актриса телевизионного фильма. 
И наверняка получит награду - академики 
же не в безвоздушном пространстве живут. 
Кстати, только что на «Кинотавре-2016» Фе-
дор Бондарчук представил еще и свой фильм 
«Притяжение», к которому Андреева записа-
ла саундтрек. Такой вот творческий союз двух 
влюбленных...

Ф.Г.

Позитив - его принцип в профессии. И не толь-
ко потому, что девять лет оттрубил в програм-
ме, которая называется «Доброе утро». Про-
сто сам по себе человек такой. Даже в людях, 
которых принято называть звездами, он видит 
только хорошее.

Михаил КОМЛЕВ: 
«УТРО» 
я давно перерос»ХАОС СРЕДИ ДОКТОРОВ!

БОНДАРЧУК 
продюсирует невесту
Паулина Андреева, новая пассия Федора Бондарчука, по-
хоже, серьезно взяла в оборот своего возлюбленного. Тот 
даже согласился продюсировать сериал с ее участием.

Ведущий в гостях у писательницы 
Дарьи Донцовой
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Зираддина возмутила 
программа НТВ «Осторож-
но, шарлатаны: как теле-
экстрасенсы влияют на 
россиян». О самом Рзаеве 
там ни слова не сказали, но 
показали. А значит, считает 
экстрасенс, фактически об-
винили его в шарлатанстве.

- Примерно три месяца на-
зад мои знакомые подробно 
мне рассказали о программе 
НТВ «Осторожно, шарла-
таны!» - поделился с «МН» 
Зираддин Рзаев. - В сюжете 
не было озвучено мое имя, но 
было использовано мое изо-
бражение. То есть в ряду экс-
трасенсов, которых они счи-
тают шарлатанами, показали 
и меня. Кроме того, эта про-
грамма обвинила и телеком-
панию ТНТ - мол, за участие 
в «Битве экстрасенсов» бе-
рут деньги: места участников 
продаются. Все это возму-
тительно! Но больше всего 
меня покоробило их лицеме-
рие. До этого на НТВ меня 
неоднократно снимали для 
разных программ, представ-
ляли только с положитель-
ной стороны. А сейчас я для 
них вдруг стал шарлатаном. 
Это несправедливо - вот так 
оговаривать людей. Причем 
совершенно бездоказатель-
но! Я возмущен, что меня по-
ставили в один ряд с теми, о 
ком шла речь в передаче. Из 
них всех я единственный, кто 
работает в официальной кли-
нике, имеет высшее медицин-
ское образование, лицензию 
Минздрава, степень доктора 
психологии... Не хочу ска-
зать, что я один хоро-
ший, а все осталь-
ные плохие. Но 
я имею и об-
разование, и 
регалии. А в 

передаче сказали, что «у них 
у всех нет медицинского об-
разования». Если вы профес-
сионалы, а не шарлатаны, 
то должны были проверить 
каждого и выяснить, у кого 
какое образование. А еще в 
программе они обратились 
за помощью к гадалке, и она 
с картами в руках давала нам 
оценки. Ребята, да вы чего?! 
Как вы проверили чудодей-
ственную силу этой гадалки? 
Как поняли, что именно ей 
можно доверять? Или она 
купила у вас эфирное вре-
мя?.. В общем, я подал в суд. 
И пойду до конца. Надо будет 
- дойду и до Путина. Я верю 
в законодательство России, у 
нас есть справедливость...

- Как экстрасенс, на-
верное, можете сказать, и 
чем закончится это дело?

- Будут долгие судебные 
разбирательства, но все 
закончится в мою пользу. 
Я хочу, чтобы телекомпа-
ния НТВ не мне заплатила 
деньги, а от моего имени 
перечислила их на счет 
детского дома. И уверен: 
справедливость восторже-
ствует!

Ксения Позднякова

Наблюдать за тем, как 
взрослые ломают головы, рас-
шифровывая детский лепет, на 
телевидении предложили еще 
в 1992 году.  Тогда на канале РТР 
впервые вышло шоу «Устами 
младенца» с Александром Гуре-
вичем в роли ведущего. Успех 
был такой, что передача оста-
валась в исконном формате до 
1996 года, а потом переехала на 
детский дециметровый канал, 
где ведущим стал уже Максим 
Виторган.

Теперь же передачу в очеред-
ной раз ждет ребрендинг - она 
будет выходить на НТВ, а Ви-
торгана сменит лидер группы 
«Несчастный случай» Алексей 
Кортнев. Продюсеры проекта 
решили, что он добрый, вежли-

вый и улыбчивый, умеет рас-
полагать к себе людей, даже 
самых маленьких, поэтому с 
новой ролью справится.

Пока что неизвестно, оста-
нутся ли в программе привыч-
ные рубрики - «Рассуждалки», 
«Загадалки», «Объяснялки», 
«Обгонялки». Но детские 
монологи с описанием явле-
ний и предметов, как и пре-
жде, будут записаны заранее, 
а выиграет та пара, которая 
к концу программы получит 
больше баллов. Финал же об-
новленной семейной виктори-
ны всех удивит - в суперигре 
уже взрослые с помощью же-
стов должны будут объяснить 
детям слово, а те угадать.

Ф.Г.

Ýêñòðàñåíñ Ýêñòðàñåíñ 
ОБЪЯВИЛ ВОЙНУ ОБЪЯВИЛ ВОЙНУ 
НТВНТВ

Один из самых известных экстрасенсов страны 
Зираддин Рзаев подал в суд на НТВ. Участник 
шестого сезона «Битвы экстрасенсов» требует от 
телекомпании 5 миллионов рублей!

Кортнев заговорит 
«Устами младенца»

Больше года звезда 
сериала «Светофор» 
Юлия Латышева не до-
гадывалась, что у нее 
онкология. Недомо-
гания списывала на 
усталость от работы.

32-летняя актриса не-
сколько месяцев боялась 
признаться своим поклон-
никам, что серьезно больна. 
Пока в тяжелом состоянии 
не попала в гематологическое 
отделение онкологического 
центра им. Блохина. Насмо-
тревшись там на страдания па-
циентов, Юлия решила больше 
не скрывать свой диагноз.

«У меня обнаружено он-
кологическое заболева-
ние лимфатической систе-
мы - лимфома Ходжкина, 
2-я стадия. Я делюсь своей 
историей, чтобы вы, доро-
гие друзья, внимательнее от-
носились к себе, с любовью 
проходили все нужные об-

следования и лечились во-
время, не допуская ничего 
подобного!» - обратилась она 
ко всем через социальную 
сеть.

Сейчас актриса проходит 
третий курс химиотерапии. 
Поддержка коллег и друзей, 
объявивших сбор средств на 
ее лечение, позволяет Юлии 

приобретать необходимые 
лекарства. Больше всего 

актриса жалеет, что не 
обращала внимания на 
«тревожные звоноч-
ки», которые подавал 
ей организм, когда бо-
лезнь только начина-
лась. Повышение тем-
пературы, слабость, 
потливость по ночам, 
отсутствие аппетита и 

другие симптомы. Латы-
шева, как и многие дру-

гие больные, долгое время 
объясняла их хронической 

усталостью и к врачам за по-
мощью не обращалась.

К счастью, прогнозы меди-
ков утешительны. Лимфома 
Ходжкина успешно лечится, 
и актриса имеет все шансы на 
полное выздоровление. Хо-
рошим примером для Юлии 
стал ее коллега Андрей Гай-
дулян - недавно популярный 
актер победил точно такое 
же заболевание.

Ольга Лесина

Латышева борется с болезнью

Жарко? Зима ближе, 
чем кажется! В июле 
РЕН ТВ покажет пять се-
зонов «Игры престолов» 
- самого популярного и 
обсуждаемого сериала 
в мире. Битва за Же-
лезный трон началась 3 
июля и будет идти 
пять воскресений 
подряд. 

«Игра престолов» 
- это мир Средневе-
ковья, в котором 
бьются насмерть 
за славу, деньги и 
власть. Но здесь 
также есть место 
любви, верности и 
состраданию.

Миллионы зри-
телей по всему 
миру гадают: кто 

победит в жестокой войне за право владеть 
Железным троном? И лишь немногие шутят: 

«Я последний человек на планете, который 
не смотрел «Игру престолов».

Если вы один из них, может, пора уз-
нать, в чем секрет популярности самого 
обсуждаемого сериала в мире?

В июле РЕН ТВ покажет пять сезонов 
легендарного сериала - пять воскресений 
подряд.

Ирина Иванова

На РЕН ТВ начинается зима

Программа «Устами 
младенца», успевшая 

покочевать по разным 
кнопкам, возвращается 
на федеральный канал.

На Максима Галкина и его авторское шоу «МаксимМаксим» 
тоже подали в суд. Бдительная жительница Кузбасса посчитала, 
что в эфире своей программы шоумен грубо нарушил правила 
дорожного движения - в выпуске, героем которого был Егор Крид, 
поющие во внедорожнике водитель и его пассажир не были при-
стегнуты ремнями безопасности. «То есть селебрити можно и на-
плевать на ПДД ради съемок программы? Сотрудникам ГИБДД 
это не интересно? Или для публичных личностей делают поблаж-
ки в законодательстве?» - возмущается телезрительница. За-
щитникам шоумена теперь предстоит доказать, что Галкин не ве-
дет в эфире машину самостоятельно - это постановка и монтаж: 
автомобиль просто катают на специальной платформе.
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«Пожил жизнью
бездельника-
миллионера»

- Разгар лета, а вы все в 
трудах: съемки, разъезды. 
Отдыхать-то когда отпра-
витесь?

- Да я вот семью недавно от-
правил в Болгарию на все лето. 
Так что у меня там теперь база 
на ближайшее время, а оттуда 
уже летаю на работу. Сейчас 
это просто: можно жить в 
любой точке мира, а рабо-
тать в России. У нас уже 
был хороший опыт - с 
женой и детьми так 
в этом году зимова-
ли на Тенерифе. Все 
было прекрасно: 
море, вилла, бас-
сейн, пальмы. Гек-
тар сада, ворота с 
пульта открыва-
ются-закрываются. 
Сидел на крылечке, 
любовался пейзажа-
ми, дышал райским 
воздухом, пил хорошее 
вино. Смотрел на детей, 
которые резвятся на лу-
жайке. В общем, немного по-
жил жизнью бездельника-мил-
лионера. Сын с дочкой пошли 
в испанскую школу. Они еще 
маленькие: Маше - 6 лет, Ма-
кару - 4 года, так что ходили в 
подготовительный класс. Уже 
через неделю заговорили по-
испански. А до этого я и не знал, 
что, оказывается, в Европе обя-
заны брать в школу всех детей, 
не важно, эмигрант ты или про-
сто погостить приехал. 

- Переехать насовсем нет 
планов?

- Сегодня я четко понимаю, 
что уже не один - со мной жена 
и дети. У меня определенный 
возраст уже, накопившаяся 
усталость. Нет, я бы сам мог 
постоянно жить в другой стра-
не, летать в Россию работать. 
Я-то адаптируюсь. Но каково 
им? Жена у меня психолог, но 
долгое время сидела в декрете, 
сейчас ей очень хочется рабо-
тать. Я  поддерживаю ее: пусть 
это будет небольшая зарплата, 
не в деньгах дело. Но как она 
сможет найти себе работу за 
границей?

Да и надо понимать, что ждут  
нас там как туристов, людей, 
которые потратят деньги. А 
так мы там никому не нужны. 
С нами никто не хочет иметь 
дела. Сколько бы мы ни дока-
зывали своими грандиозными 
парадами, Олимпиадами, фе-
стивалями, что медведи у нас по 
улицам не ходят и мы не дикие, 
европейцы в это не очень верят. 
Вернее, не хотят верить - они 
дальше собственного носа мало 
что видят. Многие, например, 
живут в маленьких городках и 
годами оттуда не выезжают. Им 
ничего не интересно.

«Велика Москва, 
а позвонить некому»

- А вам интересно?
- Я всегда любил путеше-

ствовать. Но ведь хороша 
ложка к обеду. Вот когда мне 
очень-очень хотелось побывать 
в других странах,  железный 
занавес висел. Потом не было 
возможности, времени, денег. И 
только с годами стало удавать-
ся куда-то выезжать. Каждая 
страна захватывает по-своему. 
Но когда впервые посетил Из-

раиль, было ощущение, что я 
дома. Люди узнавали на улице, 
казалось, что вокруг все свои 
в доску. Климат понравился, 
культура, история... И все же в 
гостях хорошо, а дома лучше.

- Что еще меняется с воз-
растом?

- Теряется связь с друзьями. 
Друг, крестный моего ребенка, 
спрашивает: «Серега, куда про-
пал? Почему не звонишь?» Я 
сделал паузу, задумался и честно 
ответил: «Не знаю, почему не 
звоню». Ссылаться, что занят, 
нет времени, глупо, это отго-
ворки. Наверное, потребности 
в друзьях стало меньше. Раньше 
мы больше нуждались в беседе 
друг с другом, в спорах пыта-
лись найти какую-то истину. 
А сейчас в чем-то меня уже не 
переубедить, что-то я уже про-
шел и сам знаю, советы мне не 
нужны, застолья - тоже прой-
денный этап...

- Есть какая-то грустинка 
по этому поводу?

- Однозначно! Друзья вроде 
не уходят, но иногда чувствуешь: 
велика Москва, а позвонить не-
кому. Отклика может и не быть. 
Однажды прилетел в субботу с 
гастролей, дома денег почему-
то не оказалось, а банк закрыт. 
Я позвонил человеку, который, 
как мне казалось, уж всегда по-
может. Попросил небольшую 
сумму взаймы на пару дней. Но 
он мне отказал без объяснения 
причины. У меня просто руки 
опустились. И с таким страхом 
набирал следующий номер... В 
конце концов в долг мне дали, 
но вот это ощущение, что что-

то важное из жизни ухо-
дит, так и осталось.

Гаишнику либо 
штраф, либо 
автограф

- Но вот сейчас вы взя-
лись вести программу «Ры-
цари дорог» на телеканале 
«Че» - про то, как люди друг 
другу помогают. Значит, все 
же вера в добрые дела не со-
всем потеряна?

- Добро всегда будет побеж-
дать зло - в это я точно верю. Я 
за рулем 25 лет, и всегда у меня 
было ощущение автомобиль-
ного братства. Раньше на трас-
се мог и до 150 разогнаться - и 
встречный автомобиль всегда 
дальним светом фар мигал, если 
впереди гаишники где-то стоят. 
А теперь крайне редко так во-
дители делают. Поэтому мож-
но нарваться на сотрудников 
ГИБДД. Инспектору сразу го-
ворю: виноват - и плачу штраф. 
Или даю автограф... Но вообще 
раньше на дороге всегда все 
друг другу плечо подставляли. 
Слить бензин тому, кто заглох, 
«прикурить», взять на трос, дер-
нуть из ямы - все это водители 
делали, даже не задумываясь. 
Сейчас реже. И о помощи при-
ходится уже не просить - упра-
шивать. Не каждый на это 
решится. Мне, например, ниче-
го не стоит спросить другого 
водителя: «Слушай, лампочка 
какая-то загорелась, не знаешь, 
что это?» Но мне-то помогают, 
а вот помогут ли другим?

- Сами-то вы на помощь 
придете? Остановитесь, 
чтобы помочь тем, кто на 
обочине с поднятым капотом 
стоит? До магазина запча-
стей подбросите?

- Если честно, я вообще ни-
когда никого не берусь подвез-
ти. Принципиально. Я человек 
публичный, кто-то что-то по-
том скажет, в интернете напи-
шет - зачем мне в автомобиле 
посторонний? Есть такси, оно 
прекрасно решает любые про-
блемы. Но вот как-то мы с Ле-
шей Ниловым шли по Москве 
и вдруг из автомобиля, припар-
кованного на обочине, мужчина 
попросил: «Ребята, помогите!» 
Подошли, видим: он инвалид, с 
ногами проблема, машина на 
ручном управлении. Мы вы-
тащили инвалидную коляску, 
пересадили его. Он на нас вни-
мательно посмотрел и вдруг уз-
нал. «Спасибо, - говорит, - я знал, 
что вы хорошие артисты, но вы 
еще и люди хорошие». А мне ка-
жется, это просто обычное дело 
- помочь.

«До дочкиной свадьбы
доживу обязательно!»

- А людей в свою  жизнь лег-
ко впускаете?

- Легко. Когда замечаю, что 
мною начинают пользовать-
ся либо трепать мое честное 
имя, даю второй шанс. Если 
наглость и потом зашкаливает 
- аккуратно прекращаю обще-
ние. Но не совсем. Человек ведь 
может и измениться...

- Даже по лицу видно, что 
вы добряк. Дети из вас, навер-
ное, веревки вьют?

- Еще как! Вчера букваль-
но сидели оба у меня на шее: 
сначала сын покатался, потом 
дочка залезла. Потом лежали 
на мне. Затем плескались в ван-
не, а я был рядом, смотрел, как 
они визжат и играют. Мне уже 
уезжать на съемку, расставать-
ся жалко, но надо. Целуют, об-
нимают: «Папочка, пока! Пока, 
самый лучший артист Селин!» 
Приезжаю - привожу сладости, 
подарки, конфеты нашего дет-
ства фабрики «Красный Ок-
тябрь»...

- Вам 55, и у вас двое малы-
шей. Многие, у кого дети по-
явились в солидном возрасте, 
говорят, что самый большой 
страх - не успеть увидеть, как 
они вырастут...

- У меня такого страха нет! 
Я совершенно точно знаю, что 
первый танец в день бракосо-
четания моей дочери она бу-
дет танцевать со мной! Я, ког-
да Марусю из роддома привез, 
включил вальс из кинофиль-
ма «Мой ласковый и нежный 
зверь». И с дочкой, закутанной 

в одеяльце, танцевал 
первый в ее жизни 
вальс.

- Ваша жена 
Анна младше вас 
на 24 года, ей было 
всего 17, когда вы 
познакомились. 
Разница поко-
лений чувству-
ется?

- Чувствуется, 
но меня радует, 
когда картинки 
из прошлого 
совпадают. Аня 
говорит: «А я 

помню автоматы с га-
зировкой, и как в очередях сто-
яла, и как октябренком была». 
Общего у нас много. Конечно, 
если захочу, я найду кучу раз-
личий в ментальности. Мы ведь 
сами себе очень любим приду-
мывать препятствия. Но зачем 
мне это себе устраивать?

- Много ли вам надо, чтобы 
чувствовать себя счастли-
вым?

- Я всю жизнь переживаю 
- работа, работа... Я боюсь 
остаться без средств к суще-
ствованию. Я действительно 
помню те времена, когда сидел 
совсем без денег: покупал хлеб 
и запивал его квасом. И удив-
лялся, что сильно полнею. Так 
что сейчас я счастлив, когда 
моим детям и супруге есть на 
что хорошо одеться, вкусно по-
кушать, съездить посмотреть 
мир. Для меня счастье - знать, 
что у меня есть перспектива 
семьи. Я был два раза женат, на-
рожал троих детей, будут внуки 
когда-нибудь. Вот только дом я 
еще не построил. Так что есть 
еще чем заняться...

Ольга Лесина
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Они еще

Сергей СЕЛИН:
Боюсь остаться

без денег
Почему он месяцами живет за границей? 

Как поступает с теми, кто треплет его имя? 
Что думает о большой разнице в возрасте 

со своей женой? С кем мечтает станцевать 
главный вальс своей жизни?.. 

О своих страхах, надеждах и приобретениях 
популярный актер откровенно рассказал 

в интервью «МН».
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Актерская группа сериала 
«Улицы разбитых фонарей»

С женой Анной
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Отечественный 
шоу-бизнес потряс 

очередной скандал. 
Двух непримиримых 

соперников - Евгения 
Плющенко и Алексея 

Ягудина - опять 
развели по разные 
стороны баррикад. 

Теперь легендарные 
фигуристы поспорят, 

чей «Щелкунчик» 
лучше.

Началось все после того, как 
Илья Авербух объявил о пре-
мьере своего нового шоу «Щел-
кунчик». Мышиным королем он 
назначил Алексея Ягудина, роль 
Маши досталась Татьяне Тотьмя-
ниной, самого Щелкунчика сы-
грает Максим Маринин. И все бы 
ничего, вот только о премьере 
того же шоу объявили уже Яна 
Рудковская и Евгений Плю-

щенко. Поклонники 
спортсменов недо-
умевают: зачем двум 
королям льда (имеются в 
виду продюсеры, а не фи-
гуристы) выходить в одно 
время с аналогичными по-
становками? Неужели для 
того, чтобы в очередной 
раз поиграть на «закля-
той дружбе» двух на-
ших знаменитых 
чемпионов?

Теперь Илья Авербух 
и Яна Рудковская выясняют, 
кто раньше заявил о своих на-
мерениях. Новость о  предсто-
ящей премьере в инстаграме 
Рудковской датируется 8 ян-
варя 2016 года. Информация 
о «Щелкунчике» от Авербу-
ха появилась вроде как три 
месяца спустя - в апреле. Ну 

а теперь началась 
и словесная пере-
палка.

- Поступок 
Ильи по меньшей 
мере странный, 
- считает Рудков-
ская. - Даже не 
знаю, как про-
комментировать. 
Мы с Женей 
только пожали 
плечами. С кон-
ца прошлого 
года все знают, 
что наше новое 

шоу после «Снежно-
го короля» - это 

«Щелкунчик».

- То, что у нас с 
Плющенко шоу про 
Щелкунчика прак-
тически в одно время, 
- случайность, - отве-
чает Авербух. - Когда 
узнал об этом, решил 
не менять свои пла-
ны. Конкуренция - 
это хорошо.

Если здоровая конкурен-
ция, то разумеется. Лишь бы 
теперь наши чемпионы не 
стали переходить на личности 
друг друга. Ни для кого же не 
секрет, что отношения между 
Плющенко и Ягудиным, мяг-
ко говоря, натянутые. Многие 
помнят, какой конфликт меж-
ду Алексеем и Евгением раз-
горелся во время Сочинской 
Олимпиады - тогда Ягудин 
обвинил Плющенко, а заодно 
и его супругу Яну Рудковскую  
в угрозах. Впрочем, на попу-

лярности обоих шоу такие 
междусобойчики олим-
пийских чемпионов ска-
жутся только благопри-

ятным образом. Ведь 
шумиха тому только 

способствует.

Ксения 
Позднякова

Очередными гостями
программы «Студия 89,9. 
Концертный зал», которая 

выходит по четвергам 
на радио «Страна FM», 

стали музыканты 
группы 5sta Family.

Ведущим программы Роману 
Шахову и Александре Хайрул-
линой ребята рассказали о том, 
как их свела судьба.

Василий Косинский и Вале-
рий Ефремов не оканчивали 
творческих вузов. Василий по-
лучил диплом Плехановского 
института, Валерий - универси-
тета Дружбы народов. Позна-
комились они, как и положено 
современным музыкантам, в ин-
тернете, на всероссийском хип-
хоп форуме. Потом уже встре-

тились, записали совместный 
трек... А вот с подбором солист-
ки в коллектив возникли слож-
ности. Своим певицам, как при-
знаются Вася и Валера, они не 
накидывают сразу «ошейник», 
предоставляют полную свободу. 
И потому в определенный мо-
мент девушки уходят занимать-

ся собой. В группе уже сме-
нилась не одна солистка.

Сейчас в группу пришла 
новая певица - Лера, в про-
шлом участница группы 
«Ранетки», которая тоже 
поменяла уже несколько 
проектов и не скрывает, 
что до сих пор находится 
в поиске. Девушка много 
работала в кино, даже оз-
вучивала роль в фильме 
Люка Бессона «Артур. 
Месть вурдалака». А в 

группу 5sta Family попала, мож-
но сказать, случайно.

- Сама я на кастинги не хожу 
- боюсь испытать стресс от воз-
можной неудачи, - признается 
Лера. - Жду счастливого звонка. 
И когда Василий позвонил, сразу 
согласилась!

Ирина Иванова

- Роза, почему вдруг ре-
шили в Госдуму податься?

- Мое брачное агентство 
уже много лет работает 
под девизом «Крепкая се-
мья - сильная Россия». Как-
то я в шутку сказала, что он 
мог бы стать предвыбор-
ным слоганом. Буквально 
через полчаса мне позво-
нили из партии «Родина», 
пригласили на встречу - там 
восприняли все всерьез. И в 
итоге мне сделали предло-
жение идти осенью в Думу. 
Если меня приглашают на 
такую ответственную ра-
боту - значит, считают, что 
у меня есть силы. Ну а я в 
этом просто уверена! Мне 
есть что предложить лю-
дям, есть возможности, по-
тенциал. Да в общем-то и 
время пришло.

- Уже решили, от како-
го региона будете балло-
тироваться?

- Выберу такой, где мно-
го женского населения - 
Иваново или Ярославль. 
Тот регион, где надо помочь 
женщинам, где падает рож-
даемость, где пропадает 
наш прекрасный генофонд.

- У вас и предвыборная 
программа уже имеется?

- Моя позиция понятна: 
я народная сваха, поэтому 
буду делать все, чтобы в 
стране росло количество 
счастливых браков. Сейчас 
я особое внимание уделяю 
молодым семьям. В августе 
в Ногинске проведу Все-
российский день знакомств 
«Найди свою судьбу», где 
молодые люди смогут по-
знакомиться. Когда дело 
сладится, мы придумаем 
возможность дать новым 
семьям льготную ипотеку. 
Ну а если пройду в Думу, 
то обращу внимание муж-
чин-парламентариев на то, 

как их решения влияют на 
женщин.

- Наверняка среди дум-
цев будет много холостя-
ков. Поможете им устро-
ить личную жизнь?

- А как же! Переженю в 
Думе всех, кто одинок, кто 
не нашел свою половину! 
Пусть обращаются ко мне 
- все устрою!

- А программе «Давай 
поженимся!», которая 
уже девять лет выходит 
в эфир, ваша работа на-
родным избранником не 
повредит?

- Во время предвыбор-
ной кампании мне нельзя 
будет появляться на экране, 
поскольку это может быть 
воспринято как агитация. 
Ну а в случае избрания буду 
совмещать деятельность 
народного избранника с ра-
ботой в «Давай поженим-
ся!».

- В партийном списке 
«Родины» могут ока-
заться также Анастасия 
Волочкова, Иван Охлобы-
стин... Вас такая компа-
ния не смущает?

- Хотите сказать, что я 
стану еще одним фриком? 
Нет, меня это не смущает - 
я знаю, зачем иду, что могу 
сделать, чем могу быть по-
лезна людям. Уверена, что 
и остальным кандидатам 
есть что сказать.

Феликс Грозданов

Роза Сябитова: 
«В новой Думе 
всех переженю!»
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Плющенко о Ягудине:
Моя позиция такова, она в принципе 

всегда и была такой: на льду мы враги и 

ты любыми способами доказываешь, что 

лучший, а в жизни можем общаться и дру-

жить. С Ягудиным у нас так не получилось. 

Причем с детства. Но если раньше была 

позиция: либо я, либо он - что, в общем, 

абсурд и бред, то теперь в этом плане 

все иначе и мы с Лешей катались уже во 

многих показа-
тельных вы-
ступлениях.

ый 
яс 
л. 
х 
я 

я 
ь 

того, как Теперь Илья Авербух

Ягудин о Плющенко:Мы не дружили, но никогда и не руга-лись, не были врагами. Да, трениро-вались в одной группе, у одного тренера. Потом так сложилось, что я уехал к Татьяне Анатольевне в Америку, Женя продолжал жить в России. Но все равно мы встреча-лись, разговаривали. То есть не было ни объятий дружеских, брежневских поцелуев, ни взаимных оскорблений. Никто не выска-зывался плохо в адрес другого, и, я считаю, это 
правильно. Все доказывалось на льду. Это что 
касается спортивных достижений. А вне льда 
мы практически не контактируем - просто у нас 
разные круги общения, разные интересы.

Плющенко и Ягудина 
снова столкнули лбами

История в стиле хип-хоп

Похоже, Госдума нового созыва будет самой 
звездной - по числу шоуменов в депутатских креслах 
она превзойдет все предыдущие. Среди прочих на 
мандат претендует и Роза Сябитова. Главная сваха 
страны идет в Думу, чтобы, в том числе, скрепить 
брачными узами одиноких народных избранников.

р р ,

FO
TO

D
O

M
.R

U

FO
TO

D
O

M
.R

U

P
ER

S
O

N
A 

S
TA

R
S

ТАСС/А. НОВОДЕРЕЖКИН



25СВЕТСКАЯ ХРОНИКА28(1176) 
5 июля 2016 года
www.mirnov.ru

38-й Московский международный 
кинофестиваль будет ассоциироваться 

с Никитой Михалковым. В общем-то 
неудивительно. Но только если 

не учитывать одну маленькую деталь - 
президент ММКФ впервые пропустил весь 

фестиваль, появившись лишь на закрытии.

 КУДА СХОДИТЬ

Этот фестиваль при-
урочен к празднованию Дня 
семьи, любви и верности, 
который и будет проходить 
в эти дни. Программа фе-
стиваля такова, что в меро-
приятия будут вовлечены и 
взрослые, и дети. На терри-
тории парка разместятся во-
семь секций: «Творчество», 
«Дом», «Хозяйство», «Здо-
ровье», «Спорт», «Наука», 
«Технологии» и «Стиль». В 
секции «Наука» пап и де-
тей ждут роботы и сорев-
нования с ними. В секции 
«Техника» - разнообразные 
конструкторы и механиз-
мы, домики для принцесс, 
гонки на электромашинах, 
сборка масштабных моде-
лей. В секции «Творчество» 
- выжигание, лепка, работа 
на станках, игра на музы-

кальных инструментах, соз-
дание фильмов и анимация. 
Здоровье и спорт - одно из 
основных направлений фе-
стиваля, в этой секции дети 
с родителями поучаствуют 
в активных играх и эстафе-
тах. На площадке «Дом и 
хозяйство» можно будет на-
учиться самым разным бы-
товым навыкам: использо-
ванию домашней техники, 
уборке, ремонту и приготов-
лению блюд.

Этот спектакль уже на-
зывают состязанием двух 
прославленных артистов 
- Леонида Ярмольника и 
Николая Фоменко. Имен-
но они держат зал в на-
пряжении и не дают от-
влечься от происходящего 

на сцене ни на 
секунду. Спек-
такль вызовет у 
зрителя всю па-
литру эмоций - 
от смеха до слез. 
«Почти коме-
дия» - так опре-
делили жанр 
создатели. Два 
героя совершен-
но разные по 
характеру. Что 

между ними может быть 
общего? Они то дерутся, 
то обнимаются, то пыта-
ются ответить на вопрос: 
кто лучше? А финал спек-
такля уж совсем неожи-
данный и точно никого не 
оставит равнодушным.

Режиссер Майкл Гран-
даж начал снимать этот 
фильм еще в октябре 2014 
года. И снял его всего за 
три месяца. Премьера кар-
тины уже состоялась в 
США и за короткий пери-
од проката собрала около 
миллиона долларов. Теперь 
лента стартует и в России. 
В ролях только звезды - Ко-
лин Ферт, Николь Кидман, 
Джуд Лоу, Доминик Уэст, 
Ванесса Карби... Кстати, это 
уже третья совместная ра-
бота Николь Кидман и Ко-
лина Ферта - в «Возмездии» 
и «Прежде, чем я усну» они 

также сыграли вместе. Ну а 
«Гений» - это драматическая 
история про одаренных 
людей. В их отношениях 
все переплетается: крепкая 
дружба, творческая конку-
ренция, соперничество за 
любимую женщину...

«Папа Фест» (Центральный Дом художника, 
парк «Музеон», 9 и 10 июля)

«Гений» (Кинотеатры Москвы, с 7 июля)

Отсутствие Никиты Серге-
евича стало главной интригой 
фестиваля. Равно как и темой 
номер один для всеобщего 
обсуждения. Даже появление 
его на закрытии вызвало кри-
вотолки. Вроде бы наконец 
появился - ну и замечательно! 
Так нет, фестивальные сплет-
ники обратили внимание на 
то, что Михалков дер-
жится особняком от 
своих домашних, и по-
становили: в семье кон-
фликт. Причину тоже 
быстренько отыскали: 
мол, Никита Сергее-
вич сбежал из больни-
цы (это уже не домыс-
лы, а слова самого 
президента ММКФ), 
где проходит курс 
интенсивной тера-
пии от  воспаления 
легких, а супруга и 
дочери были резко 
против того, чтобы 
он прерывал лече-
ние даже на несколько часов.

Все прочие интриги по срав-
нению с этой просто меркли. 
Ну да, несколько призов про-

чили картине «Монах и бес» 
режиссера Николая Доста-
ля, а в результате российский 

фильм вообще не удосто-
ился внимания жюри.

Как и не приехала ни одна 
мало-мальски звездная пер-
сона из-за бугра. Пожаловав-
шая на фестиваль 39-летняя 
Наталия Орейро, наверное, 
все-таки не в счет. Уруг-
вайская актриса и без того 
практически наша - не зря 

на ММКФ она пред-
ставляла докумен-
тальную ленту, кото-
рая так и называется 
- «Наша Наташа». Да и 
стоил ее приезд, как го-
ворят, сущие копейки. 
Зимой у «нашей Ната-
ши» очередные концер-
ты в России, надо было 
напомнить о себе - вот 
она и зажигала как мог-
ла, всем улыбаясь и ста-
рательно повторяя за-
ученные русские фразы. 
Через несколько месяцев 
все должно окупиться 

сторицей.

Андрей Князев

Никита и Наташа 
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Ну а официальные итоги 38-го ММКФ выглядят так:Лучший фильм -  «Дочь» (режиссер  
Реза Миркарими, Иран)Лучший режиссер -  Пук Грастен  
(«37», Дания - США)Лучший актер -  Фархад Аслани  
(«Дочь», Иран)Лучшая актриса -  Тересе Мальвар  
(«Пелена», Филиппины)Приз зрительских «Дневник машиниста» симпатий -  (Сербия - Хорватия)  

режиссер Милош Радович.

Вместе с поклонниками 
Виктора Цоя, усевшись прямо 
на асфальте, Анита спела под 
гитару несколько песен куми-
ра 90-х. На этот поступок певи-
цу подтолкнул акт вандализма, 
которому подверглась Стена 
Цоя накануне дня рождения 
лидера группы «Кино». Неиз-
вестные закрасили надпись 
«Цой жив» и поверх нанесли 

новую - «Цой мертв». Проис-
шествие возмутило не только 
фанатов погибшего в автока-
тастрофе музыканта, но и его 
друзей. Борис Гребенщиков, 
например, не смог сдержать 
мата в адрес тех, кто испоганил 
Стену памяти.

Впрочем, если для одних 
Стена - это святое место для 
встреч и воспоминаний, то не-
которые другие называют 

ее «пережитком прошлого», 
«язвой на теле города», «сбо-
рищем бомжей, маргиналов и 
прочих отбросов общества». 
Для того чтобы Стена не была 
таковой, ее нужно привести в 
порядок, считает однофамили-
ца Виктора Цоя. Очистить от 
объявлений посуточной арен-
ды квартир и интимных услуг, 
убрать похабные надписи, не 
относящиеся к творчеству пев-
ца. Все это готовы делать свои-
ми силами поклонники группы 
«Кино». Они уже обратились 
в Мосгордуму с просьбой при-
знать стену официальным 
памятником и поставить под 
охрану . 

Ольга Лесина

Анита Цой борется 
с вандализмом

у р р

В ес е с о о а

Певица пришла 
к оскверненной стене 
Виктора Цоя  на Арбате, 
чтобы выразить свой 
протест против оскорбления 
памяти музыканта.

Певица считает,
что совместный бизнес с 

мужем, популярным актером 
Кириллом Сафоновым, 

может укрепить их брак.

Солистка группы «Фабри-
ка» Саша Савельева говорит, 
что быть только певицей ей 
скучно. Поэтому она уже ра-
ботала ведущей телешоу, ре-
кламировала краску для волос. 
А теперь намерена заняться и 
собственным бизнесом. Вместе 

с супругом, актером Кириллом 
Сафоновым, Саша планирует 
открыть семейный бар.

- Это будет место для своих, 
где можно попеть, вкусно по-
есть, встретиться с друзьями. 
Прийти туда с детьми, с домаш-
ними животными - и все будут 
чувствовать себя комфортно, 
как дома, - говорит Саша.

Савельева уверена, что со-
вместный с мужем бизнес 
укрепит их брак, а также бла-
готворно скажется на семей-
ном бюджете. Перед тем как 

стать бизнесвумен, Саша, по 
ее словам, изучила опыт сво-
их подруг - Ани Лорак, Славы, 
Юлии Волковой, которые не 
так давно открыли свои ре-
стораны. И теперь считает, что 
тоже справится.

Ф.Г.

Савельева откроет 
бар «для своих»
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т стать бизнесвумен Саша по

«И снова с Наступающим»
Театр «Русская песня», 14 июля
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«Моя подруга купила пу-
тевку в сочинский отель. 
Мужчин без жен там не было, 
но за три дня до отъезда по-
явился Он. Через три года со-
вместной жизни они пожени-
лись». Выдержка  из письма в 
нашу редакцию рассказывает 
о счастливо закончившейся 
истории, но только 3% начав-
шихся на пляже романтиче-
ских отношений приводят к 
загсу. В разгар лета мы задали 
вопросы психологам: стоит ли 
заводить курортный роман и 
какие сюрпризы поджидают 
в лабиринтах краткосрочных 
отношений?

Ольга Покормяк: «Люди, 
месяцами ждущие отпуска, 
представляют, как они рассла-
бятся, уйдут от повседневных 
забот и стресса. В обстановке 
комфорта, удовольствий и со-
блазнов возрастает риск не 
заметить грань перехода из 
просто дружеского общения в 
курортный роман. Последний 
для некоторых - это еще и шанс 
устроить личную жизнь. Но не 
стоит идеализировать партне-
ра. Надо понимать, что курорт-
ная обстановка располагает к 
беззаботному общению и 
люди, желая понра-
виться, ведут себя 
не так, как вели 
бы в обычной 
жизни. Женщи-
на делает все, 
чтобы быть 
красивой и 
обольститель-
ной, а мужчи-
ны представ-
ляются дамам 
самодостаточны-
ми альфа-самцами. 
Беззаботная жизнь при-
тупляет сознание отдыхающих 
- любая ложь может сойти за 
правду, и возникает влюблен-
ность в некий образ, часто не 
совпадающий с реальным.

На отдыхе и мужчинам, и 
женщинам необходимо пом-
нить о категории альфонсов и 
содержанок. Используя краси-
вые уловки, они заводят один 

курортный роман за дру-
гим не ради чувств, а 

ради денег. После 
таких отношений 

у жертвы оста-
ются горький 
осадок, ощу-
щение исполь-
зованности и 
испорченного 
отдыха. На 

п р о т я ж е н и и 
всего курортного 

романа главное - 
помнить, что возник-

шие отношения только 
на период отдыха. Исключения 
бывают, но редко. Каждый сам 
для себя выбирает наиболее 
удобный и эффективный спо-
соб забыть курортный роман. 

Правильнее всего погрузиться 
в работу, не давая таким об-
разом мыслям возвращаться к 
пережитым волнениям».

Всеволод Волов: «Человек, 
внутренне готовый к приклю-
чениям на отдыхе, настраи-
вается на игру в чувства, но 
во время бурного романа он 
может увлечься и поверить в 
реалистичность происходя-
щего. Солнце, море, красивый 
отель и алкоголь создают для 
этого нужный фон. Сначала 
возможна мелодрама, но спу-
стя время, как правило, лишь 
трагикомедия».

Елена Алехина: «Каждый 
на курорте находит то, что 
ищет, - любовь всей жизни, 
друзей или страдания по раз-
битым иллюзиям. «Что ищу 
я? Что я хочу получить от от-
дыха? Кого я хочу встретить 
и для чего?» - спросите себя, 
уносясь в курортный рай. 

Помните: блажен тот, кто, 
познакомившись на пляже 
с прекрасным незнакомцем 
(-кой), не забыл, бросаясь в 
пучину внезапной страсти, 
о существовании болезней, 
передающихся при половых 
контактах, и тот, кто не был 
так наивен, чтобы верить, что 
он/она первый/ая, кому гово-
рят: «Ты самое прекрасное 
существо в мире!» После воз-
вращения домой трезвомыс-
лящие люди, позволившие на 
отдыхе немножко безумства, 
оставляют о нем яркое воспо-
минание, которое день за днем 
бледнеет вместе с загаром».

Евгения Зиновьева: «Я 
всегда за то, чтобы женщины 
чувствовали себя естественно 
и наслаждались своей при-
влекательностью. Если в го-
роде работа и рутина будней 
не позволяют раскрыться, то 
на курорте можно проявить 

себя во всей красе. Мужчины 
сразу реагируют на эту сво-
боду и непосредственность, 
когда комплексы и проблемы 
отодвигаются на задний план. 
Летние романы - отличный 
способ повысить самооценку, 
убедиться в своей привлека-
тельности. Главное, на что сто-
ит обратить свое внимание, -
как бы ни складывались об-
стоятельства, контролируйте 
сознание. В омут с головой - 
явно не лучший вариант. А вот 
сознательное наслаждение с 
осознанием последствий - вы-
бор психологически зрелого 
человека».

Теврият Джамалова: «Нуж-
но понимать, что ответствен-
ность за серьезность отно-
шений, несмотря на лето и 
беззаботность, никуда не 
уйдет. Хорош ли курортный 
роман отсутствием обяза-
тельств? Это вопрос ценно-
стей и личного выбора. Лич-
но для меня плох, поскольку 
осознанно играть в рулетку 
с чувствами не по мне. Но 
каждому свое. Важно опреде-
литься, что необходимо лично 
вам - серьезные отношения 
или наслаждение без обяза-
тельств. К чему стремитесь, 
то и притянете».

Елена Пальчикова: «Серьез-
ные чувства могут возник-
нуть в любом месте и в любое 
время, а их развитие будет за-
висеть от намерений и ожида-
ний каждого из влюбленных, 
и если их намерения будут се-
рьезными, отношения будут 
жить. Встречайтесь, влюбляй-
тесь и получайте удоволь-
ствие в каждый момент своей 
жизни, а излишние опасения и 
ограничения могут привести 
к отсутствию вообще каких-
либо отношений. Лето в пол-
ном разгаре, и кто знает, чем 
завершится ваш курортный 
роман».

Чаще всего мы общаемся 
с человеком интуитивно, 
а потому иногда общение 
получается радостным 
и интересным, а иногда 
малоприятным. Чтобы 
избежать разочарования, 
воспользуйтесь специальными 
приемами, которые 
рекомендуют психологи. 
Мы отобрали для вас десять 
основных.

Ответ на доброту, или эффект 
Бенджамина Франклина

История гласит, что Бен-
джамин Франклин однажды 

хотел завоевать человека, который 
не любил его. Этот человек искал 
редкую книгу, которая как раз была 
у Франклина. Бенджамин узнал об 
этом и одолжил ему эту редкую кни-
гу, и когда она вернулась к владель-
цу, Бенджамин просто поблагодарил 
его. В результате этого они стали 
лучшими друзьями.

Франклин говорил: «Тот, кому од-
нажды вы сделали добро, готов отве-
тить вам добром значительно боль-
шим, чем ваше».

Просите больше, чем хотите 
получить

Этот эффект сродни торгу 
на рынке и работает практи-

чески всегда. Вы обязаны завышать 
свои требования, если вы нужны 
человеку. Сначала вы, скорее всего, 
получите отказ. Подождите. В 95% 
случаев заинтересованный в вас 
человек откликнется и предложит 
чуть меньше, чем вы запрашивали, 
но при этом выше, чем закладывал 
изначально.

Навязанное желание помочь
Чтобы пробудить в челове-

ке самостоятельное желание 
помочь вам, попросите у него 

один раз то, на что он точно не пой-
дет. Получив отказ, вы создали для 
себя человека, который считает себя 
обязанным вам. Скорее всего, он не 
раз обратится к вам с желанием по-
мочь, испытывая чувство вины.

Имя человека как волшебный 
звук

Автор работы «Как заво-
евывать друзей и оказывать 

влияние на людей» Дейл Карнеги 
считает, что использование чьего-
то имени во время разговора - не-
вероятно сильный аргумент. Имя 
человека - приятный звук для него. 

Произнося его имя в положитель-
ном контексте, вы значительно вы-
растаете в его глазах.

Лесть везде
Важно понять, что лесть 

должна выглядеть естествен-
но, иначе она может принести 

вред, а не пользу. Если льстить тому, 
кто имеет высокую самооценку, у вас 
больше шансов на удачу. Такие люди 
любят себя и любят лесть, при этом 
не замечают ее. Те, у кого низкая са-
мооценка, видят в любых положи-
тельных оценках подвох и обман.

Зеркало
Хотите понравиться чело-

веку - копируйте его. Люди с 
таким навыком считаются в 

обществе хамелеонами - со стороны 
заметно, как они подстраиваются 
под каждого в отдельности. Тем не 
менее этот навык должен быть хотя 
бы немного развит, чтобы привле-
кать нужных людей.

Просите милости у уставшего
Уставший человек более 

восприимчив к просьбам, ведь 
он устал не только физиче-

ски, но и психологически. Если на-
чальник устал, то ему легко вам 
разрешить доделать дела завтра, но 
доделать вы должны обязательно и 

качественно. Это добавит уважения 
в глазах босса.

Не исправляйте людей, когда 
они не правы

Не стоит человека тыкать 
носом в явную ошибку, сразу 

после того как вы ее нашли. Если 
хотите поменять точку зрения чело-
века, подходите к этому аккуратно. 
Даже если перед вами неудачник, ко-
торый винит в своих бедах кого угод-
но, кроме себя, не стоит кричать ему 
об этом в лицо. Согласитесь с ним в 
данный момент и постепенно старай-
тесь поменять его точку зрения. Ина-
че станете врагом номер один.

Повторяйте фразы и выраже-
ния нужных людей

Слова могут ласкать слух, 
если они похожи на эхо. Надо 

произносить то, что человек уже 
произносил, то, что он слышал вну-
три себя.

Кивок
Ученые обнаружили, что 

если люди кивают, слушая 
кого-то, то они, скорее все-

го, склонны согласиться с ним. Они 
также обнаружили, что, когда кто-то 
кивает перед ним, человек, как попу-
гай, повторяет. Тем самым кивок сти-
мулирует согласие слушателя.

Топ-10 психологических приемов общения

КУРОРТНЫЙ РОМАН:
встреча была коротка, встреча была коротка, 
в ночь ее поезд увезв ночь ее поезд увез

 
По статис-

тике, курортный 
роман случается в 

жизни каждого второго 
мужчины и каждой чет-

вертой женщины.
Только 3-5% курортных 

романов имеют продол-
жение, переходящее 

в серьезные отно-
шения.

Материалы подготовила Елена Хакимова
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В аутентичность 
с головой

Озеро Светлояр, что у села 
Владимирское Воскресенско-
го района Нижегородской об-
ласти, - место культовое. По 
легенде, именно в нем 
когда-то затонул мифи-
ческий град Китеж. И 
мистика действительно 
тут какая-то есть. Как еще 
объяснить, что на месте ис-
чезнувшего с лица земли 
поселения народу обита-
ет столько, что в иные дни 
количество людей превы-
шает население небольшого 
города? Особенно 7 июля, на 
которое выпадает сразу два 
любимых российским народом 
праздника: языческий - день 
Ивана Купалы и православ-
ный - Рождество Иоанна Кре-
стителя. Так, по сути, этот день 
стал единственной датой, когда 
обычно непримиримые языч-
ники и православные сливают-
ся в едином радостном экстазе. 
Ну как тут без фестиваля? И 
название очень соответствую-
щее - «Душа России».

- Езжу на него каждый год! 
- с гордостью рассказывает 
35-летний Иван Русанов, риел-
тор из Москвы. - И искренне 
считаю, что лучшего места для 
того, чтобы почувствовать рус-
ский дух и окунуться в него с 
головой, нет!

Многочисленные фотогра-
фии разных лет с места собы-
тия - отличное подтверждение 
этим словам. Вот из местного 
деревянного храма 
выносят икону Бо-
городицы, и огром-
ная радостная толпа 
следует за ней крест-
ным ходом до озера. 
А вот уже какая-то 
развеселая куча-мала 
прямо под ногами ба-
тюшки с иконой. Упа-
ли, что ли?

- Нет! Это такая 
местная традиция, - объ-
ясняет Иван. - Считает-
ся, что когда в этот день 
идет крестный ход на 
Светлояр, нужно обяза-
тельно постараться, что-
бы икону пронесли над твоей 
головой, и тогда будет счастье. 
Некоторые и проявляют осо-
бое рвение, чтобы обязательно 
сунуть под голову икону.

Вот уже важный батюшка 
с иконой и следующей за ним 
толпой добрался до озера, а за 
зрелищем с интересом наблю-
дает загорающий на травке 
люд - отдыхающих во время 
фестиваля на Светлояре пол-
ным-полно. Вот крестный ход 
красиво со свечами движется 
вокруг озера, а вот три женщи-
ны почему-то лежат на земле 
лицом вниз. Опять упали?

- Да нет же! - терпеливо 
объясняет Иван. - Просто на 
Светлояре есть множество 
необычных традиций. В том 
числе и этот камень. Видите, в 
нем небольшая выемка? Это 
след Богородицы, и считается 
важным его поцеловать.  Это 
традиция верующих. А у языч-
ников, кстати, есть традиция 
перепрыгнуть через голову та-
кой, целующей камень, дамы...

Ну а под вечер - еще краше. 
На импровизированной сце-
не - джаз, на головах участниц 
прекрасного пола всех возрас-

тов - венки. Ну а ночью - запуск 
этих венков по воде, купание и 
всеобщее братание. 

Драконы вымерли, 
комары остались

Еще больше можно узнать 
о русской душе, если летом от-
правиться в Пермский край, 
где в селе Крылово Осинского 
района также в начале июля 

уже много лет проходит 
уникальный фестиваль 
«Веселый коровяк». В 
смысл происходящего 
(кстати, под эгидой Ми-
нистерства культуры 
Пермского края) сна-
чала поверить трудно. 
Ведь основное действие, 
поучаствовать в кото-
ром съезжаются люди 
со всей России, - это не 
что иное, как метание 
на дальность и друг 
в друга высушенных 
коровьих фекалий! 
Зачем швырять дерь-
мом? По словам орга-
низаторов фестиваля, за-
тем, чтобы «вызывать интерес 
к культуре русской деревни и 
возрождать русские традиции». 
Насколько быстро возрожда-
ются традиции после такого, 
сказать трудно, однако совер-
шенно точно, что народу заба-
ва очень нравится. И вызывает 
особый восторг, когда удается 
попасть в местных чиновников, 
также, насколько известно, ак-
тивно принимающих участие в 
забаве. Вот бы во всех уголках 
нашей необъятной страны та-

кие празднества провести! Вы-
шел бы народ, с удовольстви-
ем поупражнялся в меткости! 
Цель, понятно какая - чиновни-
ки местные! Ну а пока только 
пермяки озоруют. А заодно го-
няют на мотоблоках и бегают 
наперегонки с садовыми теле-
жками - такие соревнования 
также входят в программу фе-
стиваля. По-русски лихо!

Ну а другую на-
циональную гор-
дость, ту, что «коня 
на скаку остано-
вит, в горящую 

избу войдет», прославляют ле-
том в другом районе того же 
большого Пермского края. На 
фестивале «Русский комар», 
который традиционно прохо-
дит в середине июля в городе 
Березники. Здесь поют песни о 
насекомых, ловят комаров, чи-
тают о них стихи. Но главное 
- ежегодно выбирают «самую 
вкусную» девушку! Для это-
го всем участницам женского 
пола предлагается раздеться 

до трусов и 20 минут просто-
ять в таком виде. Победитель-
ницей становится та, которую 
больше всех покусали комары! 
Причем определяет это врач. 
Ну что тут скажешь? Вот она 
- лучшая иллюстрация пресло-
вутой жертвенности русских 
женщин: в прошлом году по-
бедила девушка, на которой 
насчитали сто укусов.

Алисе и не снилось
Однако и это не полный спи-

сок летних массовых развлече-
ний россиян. Ведь страна наша 

большая, а фантазия ее 
еще больше. Али-
се в ее скромной 
Стране чудес такое 
и не снилось! У нас 
в России есть и кон-
курс красоты среди 
коров, который тра-
диционно проходит 
в Рязанской области, 
и фестиваль сказки 
на Вятке, на котором 
можно поговорить 
о жизни с лаптем в 
человеческий рост и 
сыграть в шашки с 
бароном Мюнхгаузе-
ном. А есть и настоя-
щий праздник живота. 
Это если поехать в 
Суздаль или Ростов на 
огуречные фестивали, 
в Самарскую область 
на карнавал «Сызран-
ский помидор» или в 
Оренбургскую область 
на фестиваль арбузов. И, 
кстати, почему бы не по-
ехать, если уж в послед-
нее время мы так много 
говорим о патриотизме. 
А ведь это прежде всего 
знание своей истории и 
традиций, которые всегда 
людей объединяли.

Бега с катящимся  
сыром  (г. Куперс Хилл, 
Великобритания)

Фестиваль проводится в 
конце мая. По правилам 
главного из конкур-
сов, вниз по высоко-
му склону пускается 
огромная голова 
сыра, после чего 
участники сорев-
нования начинают 
преследовать его. 
Причем порой так 
рьяно, что данный 
праздник, посмотреть 
на который съезжаются люди 
со всего мира, никогда не об-
ходится без тяжких телесных 
повреждений. Говорят, постра-
давших увозят десятками. Зато 
победитель увозит сыр!
Томатина 
(г. Буньоль, Испания)

Последняя среда августа 
всегда окрашивает весь город 
в красный цвет. Жители и гости 
города остервенело бьются по-
мидорами, которых на данном 
фестивале, длящемся неделю, 
уходит больше 100 тонн.
Покажи зад! 
(Лагуна Нигель, США, 
штат Калифорния)

Странный праздник про-
ходит каждую вторую субботу 
июля рядом с железнодорож-
ными путями. В это трудно по-
верить, но сотни американцев 
съезжаются на него для того, 
чтобы показать свои голые зады 
пассажирам проезжающих по-
ездов.
Апельсиновая битва  
(г. Иврея, Италия)

А этот фестиваль проходит 
тут, между прочим, с XII века! В 
отличие от испанцев итальянцы 
кидаются друг в друга апельси-
нами.

Обезьяний банкет 
(г. Лопбури, Таиланд)

Огромный стол накрывают 
огромным количеством блюд из 
фруктов и овощей, а после это-
го выпускают на него 600 обе-
зьян, которые все это сметают.
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Лето - время фестивалей, среди которых все 
большую актуальность в наше патриотическое 

время набирают те, что более других выражают 
российскую аутентичность. Как ее представляют 

себе жители разных регионов нашей большой 
страны, разбирался корреспондент «МН».

Тайские обезьяны пируют

Кому сладкого праздничного огурца?

Лихой «Веселый коровяк» в самом разгаре
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Люди так загрязни-
ли водоемы, что другое 
уродливое животное - 
лягушка титикакский 
свистун, полностью за-

висящее от чистоты 
воды, просто не мо-
жет в ней больше 
жить. Дело в том, 
что легкие свисту-

на слиш-
к о м 
малы, 

в результате 
чего для дыха-

ния он в основном 
использует свою кожу, 
которая свисает при-
чудливыми складками. 
Отсюда и второе назва-
ние, которое люди дали 
этому земноводному, - 
лягушка-мошонка.

Согласно наблюде-
ниям ученых, лежа на 
дне, эта лягушка часто 
начинает отжиматься, 
чтобы взболтать окру-
жающую воду и до-
быть находящийся в ней 

кислород. Так что, по 
сути, данное животное 
- своеобразный лакмус, 
показывающий, все ли 
нормально у нас с эко-
логией. И судя по тому, 
что лягушка-свистун 
на данный момент уже 
признана исчезающим 
видом, далеко не все 
нормально.

Еще более противо-
речива история голого 
землекопа - животного 
с точки зрения челове-
ка ну очень уродливого. 
Еще несколько лет на-
зад вообще невозмож-
но было подумать, что 
он окажется на пороге 
статуса «вымирающий 
вид». Однако это случи-
лось. Причем, казалось 
бы, по объективной 
причине. Землекопы 
являются грызунами, 
хорошо размножаются 
и одно время наноси-
ли существенный вред 
сельскохозяйственной 
деятельности человека. 
Вот, собственно, и по-
платились. Чтобы со-
хранить популяцию, че-
ловеку нужно вовремя 
остановиться в борьбе 
с ней. Ведь голый зем-
лекоп - это великая на-
дежда ученых когда-ни-
будь обрести не только 
геном бессмертия, но и 
лекарство от рака. Зем-
лекопы - единственные 
в мире существа, кото-
рые этому заболеванию 
не подвержены! А кро-
ме того, эти удивитель-
ные животные полно-
стью нечувствительны 
к некоторым формам 
боли, например к физи-
ческим и химическим 
ожогам. Имеют очень 
сложную социальную 
иерархию, что доказы-
вает высокий интеллект, 
и являются натуральны-
ми долгожителями: они 
живут до 30 лет, то есть в 
два раза дольше, чем их 
собратья - кроты и кры-
сы. Ученые много лет 
изучают землекопов, 
на их примере сделали 
уже множество откры-
тий и уверяют, что если 
когда-то будет изобре-
тено лекарство от рака, 
то благодарить за это 
нужно будет именно это 
некрасивое животное.

Впрочем, 
некоторым животным 
их некрасивость даже 
сыграла на руку и помог-
ла выжить. Такова исто-
рия еще одного некра-
сивого, по человеческим 
меркам, существа со 
странным именем Ай-ай. 
Дело в том, что эта мада-
гаскарская руконожка 
из отряда полуобезьян 
своим видом так перепу-
гала людей, что долгое 
время у аборигенов Ма-
дагаскара, откуда она 
родом, вызывала суевер-
ный страх. В результате 
в местной мифологии 
сложилось убеждение, 
что тот, кто убьет ру-
коножку, не проживет 

больше года. 
Но, к сожалению, и этим 
животным грозило пол-
ное исчезновение. Когда 
на Мадагаскар пришла 
цивилизация, люди при-
нялись беспощадно вы-
рубать леса, на деревьях 
которых жили эти не-
обычные животные. Не-
известно, что стало бы с 
популяцией, если бы не 
вмешательство ученого. 
Благодаря французско-
му натуралисту Пьеру 
Соннеру о руконожке 
узнали в Международ-
ном союзе охраны при-
роды и принялись ее 
защищать, переместив 
в специальный резерват 
на необитаемом острове, 
куда был запрещен по-
ток людей.

У д и в и -
тельная особенность 
ай-ай - средний палец 
на передних конечно-
стях. Он лишен меха и 
длиннее чем все осталь-
ные. С его помощью 
ай-ай добывает себе 
еду почти так же, как 
это делает клювом дя-
тел. Обнаружив место 
нахождения личинки, 
зверек прогрызает 
кору дерева и, наколов 
обнаруженную добычу 
на свой чудо-палец, от-
правляет ее в рот.

Необычная внеш-
ность руконожки даже 
привела ее... в кино! Ай-
ай в качестве героя был 
включен в сюжет су-
перпопулярного мульт-
фильма «Мадагаскар» 
в качестве мудрого со-
ветника короля лему-

ров. Его рейтинг сильно 
повысился: руконожку, 
которую считали уро-
диной, признали милаш-
кой - вот что кинема-
тограф животворящий 
делает! Результатом 

этого стало повсемест-
ное распространение 
ай-ай в мировых зоо-
парках. Хотя пока и они 
не исключены из ряда 
вымирающих видов.

Первое впечатление  
от нее - это некое чу-
дище, приснившееся во 
время ломки наркоману. 
На самом деле так вы-
глядит настоящее живое 
существо, обитающее в 
Австралии и Новой Зе-
ландии. Рыба-капля. И 
она является победитель-
ницей конкурса... анти-
красоты!  Ее признали 
самым уродливым суще-
ством на Земле.

- Данная акция была 
организована из самых 
лучших чувств, - объяс-
няют ее организаторы, 
- потому что все участво-
вавшие в конкурсе пред-
ставители животного 
мира являются не только 
носителями специфи-
ческой внешности, но и 
вымирающими видами. 

Однако в отли-
чие от их симпа-
тичных собратьев 
с милыми мордоч-
ками на них никто 
не обращает внимания. 
И они исчезают тихо и 
незаметно. Хотя тоже 
являются частью экоси-
стемы, без которой она 
безвозвратно изменится.

А между тем побе-
дительница конкурса 
рыба-капля поражает  
своими душевными осо-
бенностями,  прямо как 
в песне - «на лицо ужас-
ные, добрые внутри». 
Например, она является 
самой заботливой рыбой 
на Земле и единствен-
ной в мире рыбой, кто 
по-настоящему высижи-
вает свои икринки, а по-
сле рождения потомства 
не перестает заботиться 
о нем. Мальки этих рыб 
постоянно находятся ря-

дом с матерью, она учит 
их жить и оберегает от 
опасностей.

Ну а желеобразная 
внешность помогает ей  
оставаться на плаву за 
счет того, что ее студе-
нистое тело имеет мень-
шую плотность, чем вода, 
- благодаря этому она 
парит в водной толще, аб-
солютно не напрягаясь. 
Глубина, на которой она 
живет, доходит до 1000 
метров.

Почему же такое уни-
кальное существо ри-
скует попасть в список 
вымирающих видов? 
Ответ очевиден: человек. 
Именно он - причина всех 
бед животных, какой бы 

внешностью они ни об-
ладали.

На фото рыбу-каплю 
часто можно увидеть 
в рыболовецких сетях, 
хотя она и несъедобна. 
Прочесывая дно в поис-
ках омаров  с помощью 
глубоководных сетей, 
рыбаки часто захватыва-
ют и рыбу-каплю, нанося 
огромный урон популя-
ции этих существ.

Тоже является 
частью Вселенной

 «Не родись красивым, а родись счастливым», - гласит знаменитая 

пословица. Однако, увы, ни судьбу, ни внешность мы не выбираем. 

Как и братья наши меньшие. «МН» разбирался, насколько в животном 

мире равноценны понятия «красота» и «счастье».

Кожа, в которой 
она живет

Титикакский 
свистун

Антикрасота 

до кинопроката довела

В США, в штате Калифорния, на протяжении трех десятилетий проходит международный кон-курс уродливых собак. В этом году победителем стал 17-летний метис чихуахуа и китайской хохла-той по кличке Свиппи Рэмбо. Организаторы кон-курса утверждают, что они лишь хотят показать общественности, что нестандартные собаки ни-чем, кроме внешности, не отличаются от обычных и могут тоже стать лучшими друзьями человека.

Материал  подготовила 
Марина Алексеева

Рыба-капля
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7 июля исполняется 75 лет
великому боксеру Виктору
Агееву, заслуженному мастеру 
спорта СССР. «Мир новостей» 
поздравляет юбиляра и вспоми-
нает его боевую биографию.

Первым тренером, давшим путевку 
в жизнь, стал Вадим Фролович Конь-
ков. Именно он привил Агееву неверо-
ятную манеру ведения боя - открытую 
стойку с опущенными, не прикрывав-
шими голову руками. Очень скоро 
юный чемпион Москвы, а затем и Со-
юза стал всеобщим кумиром.

«Популярность у Агеева была ко-
лоссальная, - рассказывал известный 
писатель Александр Нилин. - Факти-
чески ничего не выиграв, остался бок-
сером самых сильных впечатлений. 
Говорят, главное - результат. У него 
было всего две победы на Европе. 
Для гениального спортсмена - ничто. 
Ни в одной Олимпиаде не участвовал. 
Но в боксерском мире к нему отно-
шение, как у нас к Пушкину».

Рассказывали, что финальный бой на 
римском чемпионате Европы-1967 так 
и не состоялся. Вышел польский тренер 
Феликс Штамм: «Я своего мальчика сни-
маю. Витя, поздравляю!» Агеев огорчил-
ся: ну теперь «лучшего боксера» не дадут. 

Дали. В те годы длилась уникальная бес-
проигрышная серия Агеева, когда он ни-
кому не проигрывал на международном 
уровне. 34 боя подряд!

«Приехала к нам сборная Лондона. 
Вышли на ринг, - вспоминает Виктор 
Петрович. - Противник выше меня. Я 
чего-то разозлился, махнул правой ру-
кой. Смотрю влево, вправо - его нет. По-
том чуть о него не споткнулся. Он лежит, 
а я даже не почувствовал, отчего он лег».

Тогда же в Риме, как лучший боксер 
континента, Агеев был удостоен аудиен-
ции и благословения у Папы Римского. 
С кем еще случалось такое в СССР?

Многие удивлялись: у Агеева юби-
лей - там космонавты, артисты. Сидят 
легенды спорта и гадают: почему так 
получилось-то? Они просто гости, а 
Витя - в центре любого стола! Да по-
тому что образ интереснее титулов.

Реакция у него была фантастическая. 
Один раз воробья поймал на лету. Схва-
тил птицу на спор, развлекая товарищей. 

«Я ему говорил: «Советская власть 
тебе спасла мозги, в 27 лет выкинув из 
сборной», - добавлял Нилин. - После он 
был президентом банка, возглавлял про-
фессиональный бокс. Везде быстро и хо-
рошо соображал. Променял спортивную 
карьеру на жизнь светского человека».

В 1977 году в Москву приезжал 
Мохаммед Али. Живой легенде бок-
са требовался адреналин. Вот он и 
решил проникнуть за железный за-
навес. В СССР его интересовали две 
встречи - с Леонидом Брежневым, 
а также со знаменитым боксером 
Виктором Агеевым.

Уже в аэропорту Агеев с удоволь-

ствием включился в импровизирован-
ный поединок, который предложил 
Али. Они сделали вид, будто бьют друг 
друга по лицу. Фотографии шутливого 
боя облетели тогда многие издания.

...Всякое в жизни бывало. Детство 
на бандитской Пироговке и жизнь мо-
сковских дворов. Драки этаж на этаж, 
подъезд на подъезд. Как-то по телеви-
зору транслировали бокс. Соперником 
Агеева был поляк. Иосиф Бродский, 
переводивший в то время польских по-
этов, проворчал, что Витя ему не понра-
вился: «Дерется словно хулиган на ули-
це». Когда фразу передали Агееву, тот 
рассмеялся: «Он прав. Одной классикой 
не перехитришь - надо что-то из жизни 
тащить на ринг».

Агеев-тренер породил о себе не 
меньше легенд, чем Агеев-боксер. 
Рыбаков и Лимасов, Соломин и Гал-
кин, победитель знаменитого кубинца 
Эрреры легковес Анатолий Петров и 
первый чемпион России среди профес-

сионалов Виктор Егоров... А еще Ни-
колай Токарев, Сергей Кобзев, Виктор 
Карпухин. Такому послужному списку 
учеников позавидовал бы любой на-
ставник. Агеев принимал не всех, а 
отбирал людей по определенным кри-
териям. Важнее были не спортивные 
данные, а сила духа.

В 1992 году коллеги избрали его 
президентом Федерации профессио-
нального бокса России. А Всемирная 
боксерская ассоциация (WBA) сделала 
членом своего исполкома.

В Балашихе он создал спортивный 
клуб, где бесплатно тренируются юные 
спортсмены. Специализированный зал 
бокса оснащен новейшим оборудова-
нием, есть тренажерный зал и восста-
новительный центр. Ежегодно прово-
дится международный турнир на призы 
Виктора Петровича Агеева. Есть даже 
личный сайт, где начертан девиз: «Бокс 
в ритме джаза». Лучше не скажешь!

ВИКТОР АГЕЕВ: 
бокс в ритме джаза

Чемпионат Европы по футболу 
подходит к концу. Уже извест-
ны полуфиналисты: Уэльс сы-
грает с Португалией, Франция - 
с Германией. А сборная России 
никак не может найти нового 
главного тренера, хотя 17 июня 
2017-го должна выступить в до-
машнем Кубке конфедераций.

Время выскочек прошло. Да, 
можно назвать Уэльс возмутителем 
спокойствия. Но язык не повора-
чивается - ведь там играет форвард 
мадридского «Реала» Гарет Бэйл, ко-
торый на рынке стоит 100 млн евро.

Другое дело - Исландия. Кто мог 
подумать, что в 1/8 финала эта сбор-
ная обыграет англичан? Победа на 
века! Но мастерство и класс все рав-
но берут свое. Когда-то очень давно, 
в 2008 году, такой выскочкой была и 
российская сборная. На нашей улице 
тоже был праздник. Люди гоняли на 
машинах с флагами, гуляли до утра с 
криком «Россия!» - то же самое проис-
ходит с Исландией.

А потом сказка кончилась: в полу-
финале мы получили 0:3 от Испании, 
французы грохнули Исландию со сче-
том 5:2. Мы не отобрались на чемпио-
нат мира в ЮАР, а на трех следующих 
турнирах (2012, 2014, 2016) не выходи-
ли даже из группы. Правильно сказал 
бывший глава Российского футболь-
ного союза Вячеслав Колосков: «На 

Евро-2008 была случайность. После 
этого мы выступали неудачно - это 
больше похоже на закономерность».

Тогда сборной России руководил 
Гус Хиддинк. Теперь - Леонид Слуцкий, 
который уже отрезал: «Работа в сбор-
ной - не мое. Я остаюсь в ЦСКА».

Пронырливый Хиддинк сначала 
сказал, что хочет помочь русским ис-
править имидж перед домашним чем-
пионатом мира. Тренер за нас всей ду-
шой. Но тут поступило предложение 
от более богатой Англии, где тоже 
нужно подправить имидж, покорежен-
ный Исландией. Старина Гус туда на-
правил свои паруса.

А ведь уже 17 июня в Москве, Санкт-
Петербурге, Сочи и Казани пройдет 
Кубок конфедераций - генеральная 
репетиция перед чемпионатом мира. 
Сыграют Россия, Германия, Австра-
лия, Чили, Мексика, Новая Зеландия. 
И ждем еще две сборные - победите-
ля Кубка африканских наций, а также 
кого-то из троицы Франция, Португа-
лия, Уэльс. То есть любого триумфато-
ра Евро, кроме Германии, потому что 
она уже есть в пуле.

Да, новый тренер нужен. Но куда 
важнее - в консерватории что-то под-
править. Показательное интервью дал 
одному из спортивных изданий молодой 
хавбек Андрей Панюков, который уже 
два года играет в Европе и настаивает на 
том, что на Запад нужно уезжать любо-
му российскому футболисту.

«Нашей молодежи в Европе много, 
особенно в Армении, Эстонии, Латвии, 

Литве... Туда точно нужно отправлять-
ся, даже если платить будут 500 евро 
в месяц. Потому что из той же Литвы 
намного проще перебраться во  Фран-
цию, чем из России, - говорит Паню-
ков. - И там, в Европе, дают играть. 
Грубо говоря, если у нас из 100 футбо-
листов в туре на поле выходят пятеро 
молодых (беру людей в возрасте до 23 
лет), то во Франции - 60. 

Французам легче воспитать свое-
го, чтобы не тратиться. У нас проще 
взять иностранца, чтобы потратиться 
обязательно.

У меня в итальянском «Аяччо» в про-
шлом сезоне выходило чистыми 6500 
евро в месяц. Еще по 100 евро давали 
премиальные за победу. В целом на 5300 
евро можно замечательно прожить.

А по контракту с московским «Ди-
намо» мне платили 22,5 тысячи дол-
ларов в месяц. Та зарплата через два 
года превратилась бы в ноль. Лучше 
играть, но получать поменьше. 

Сразу понятно, куда идти и что 
делать нашему футболу. И почему у 
Александра Кокорина, который про-
валился на Евро, есть машина Bugatti 
Veyron стоимостью 1,5 млн евро.

Не стоит лепить из Панюкова иде-
альный образ. Как написал в твитте-
ре футболист Александр Еременко: 
«Это ему миллион еще никто не 
предлагал. И вряд ли, кроме Роди-
ны, где-то в Европе предложат. По-
смотрим, как заговорит этот парень, 
когда перед ним засветит эта сумма. 
Что он выберет - 6500 в Италии или 
миллион в России».

Вопросы не к тем, кто берет. А к 
тем, кто дает.

«ЭТО ЕМУ МИЛЛИОН ЕВРО
ЕЩЕ НИКТО НЕ ДАЛ...»

Всемирный атаман казачьих войск Валерий Камшилов, генерал казачьих 
войск Виктор Агеев и заслуженный художник РФ Александр Алмазов

Материалы подготовил
Степан Строев

ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА В.АГЕЕВА
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лошадка – простая трудя-
га. 7. Судно с уловом. 10. Григорий – детский композитор. 11. Русский гене-
рал, покоритель Кавказа. 12. Чувство, присущее весельчаку. 13. Заведение 
общепита на Пятницкой. 15. Опора баскетбольной корзины. 16. Выгреб-
ной овраг. 17. Период жизни до отрочества. 18. Плюсовой электрод. 19. 
Струнный ударный инструмент. 22. Рекламное мероприятие. 25. Поклажа 
на спине ишака. 26. Четкость выражения мысли. 29. Столица Афганиста-
на. 31. Исполнил роль отца Иова в «Острове». 33. Вся часть слова до окон-
чания. 35. Город на слиянии Роны и Соны. 36. Родной штат изобретателя 
Эдисона. 38. Льдинки в роли осадков. 39. Бестолковая беготня. 41. Иоганн, 
придумавший Вертера. 42. Школьник с «золотым» аттестатом. 44. Приста-
нище для домашних дутышей. 47. Восточная сказочница на 1001 ночь. 49. 
Рыжий колер для волос. 50. Постройки, отделившиеся от деревни. 53. «Ку-
карекающая» рыбка. 55. Видавшая виды одежда. 56. Сотрудница старухи 
Шапокляк. 60. Человек, ведущий незаконный образ жизни. 61. И омлет, и 
глазунья. 62. Глава правительства в Германии. 63. Изъян скупого рыцаря.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Жердочка. 7. Ньюкасл. 10. Выселки. 11. Кол-
линз. 12. Капа. 13. Онтарио. 15. Бри. 16. Рык. 17. Лауреат. 18. Нева. 
19. Лакрица. 22. Каспаров. 25. Пыж. 26. Василек. 29. Вакат. 31. Го-
лем. 33. Невада. 35. Омар. 36. Батыр. 38. Кижи. 39. Байдарка. 41. 
Рейн. 42. Близнецы. 44. Контрабас. 47. Единоверец. 49. Туф. 50. 
Кирзачи. 53. Испания. 55. Ламберт. 56. Актиния. 60. Гумберт. 61. 
Осколок. 62. Нивелир. 63. «Антигона».  ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Жалоб-
щик. 2. Райкин. 3. Чинара. 4. Автоклав. 5. Осот. 6. Улар. 7. Никола-
ев. 8. Кольраби. 9. Лазутчик. 14. Аир. 20. Капитолий. 21. Изжога. 23. 
Сабвей. 24. Рева. 27. Симбиоз. 28. Лактометр. 30. Кабарга. 32. Орк. 
34. Джакарта. 37. Роды. 40. Апсо. 42. Блинная. 43. Идо. 45. Нар. 46. 
Столп. 47. Ефрон. 48. Цветочница. 50. Коллаген. 51. Зимбабве. 52. 
Имитатор. 54. Ани. 57. Такт. 58. Ноль. 59. Явка.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №27 (1175)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №27 (1175)
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ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Подельник вора. 2. Дензнаки го-
сударства. 3. Брусья или кольца для гимнаста. 4. Концерт в поддержку 
кандидата. 5. Окоп близ осажденной крепости. 6. Уроженец алмазной ре-
спублики. 7. Массивный оборонительный объект. 8. Условие легкого су-
ществования. 9. Чувство, мучившее Отелло. 14. Объемный квадрат. 20. И 
рабочий, и поклонник музыки. 21. Самбо по-японски. 23. Владелец круп-
ного капитала. 24. Богиня, ставшая премией. 27. Прицеливание орудия. 
28. Широкая чашка на столе. 30. Ярмарочный театр. 32. Карл – коллега 
Фрейда. 34. Пляжная игра с мячом. 37. Пришедшая с годами мудрость. 40. 
«Слуховой орган» иголки. 42. Колесо, регулирующее движение механизма. 
43. Подношение, но не взятка. 45. «Растительная» пьеса Островского. 46. 
Старинное название сапфира. 47. Разгульный праздник нечистой силы. 48. 
Четырехколесный приз в лотерее. 50. Именинник как причина торжества. 
51. Житель Италии или Франции. 52. Мельчайший кровеносный сосуд. 54. 
Компьютерное исследование организма. 57. Монолог, который толкают. 
58. Поселение старообрядцев. 59. Министр рядом с Анидаг.

1 июля на 89-м году ушла из жизни Клевцова Г.С. 
В 1941-1942 годах она работала на строительстве обо-
ронительного рубежа вокруг Москвы, награждена 
медалью «Ветеран тыла». В 1944 году Клевцова Г.С.
поступила в Московский архитектурно-строительный 
техникум и с тех пор не расставалась с ним, пройдя путь 
от лаборантки до преподавателя.

Для меня, ученика Галины Самуиловны, она на-
всегда останется любимым учителем. Выражаю глу-

бокое соболезнование родным и близким Клевцовой Г.С., Всемир-
ный атаман казачьих войск В. Камшилов.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Удача Близнецов зависит от 
их ловкости, изобретатель-
ности и деловой хватки. Если 
вы сосредоточитесь на глав-
ном, фортуна несомненно 
поможет вам в реализации 
смелых идей. В четверг зай-
митесь своим имиджем, схо-
дите в парикмахерскую. В 
понедельник не участвуйте 
в спорах.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Это не очень хороший пери-
од для решительных действий. 
Излишне мечтательные и 
философствующие Стрельцы 
скорее всего не сделают и по-
ловины намеченного. Звезды 
рекомендуют вам наслаж-
даться летними деньками. В 
воскресенье займитесь спор-
том. Во вторник правильно 
распределяйте время.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 10 и 12.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Интуиция Овнов позволит 
им быстро реагировать на 
опасные ситуации и нахо-
дить спасительные решения. 
Кроме того, неделя благо-
приятна для решения вопро-
сов личного характера. В 
четверг не переусердствуйте 
с инициативой. Вторник по-
святите встрече с родствен-
никами и друзьями.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

Тельцы должны стараться 
обращать больше внимания 
на нужды других. Последуй-
те этому совету, и ваша ще-
дрость будет оценена. Не 
расстраивайтесь из-за не-
значительных происшествий 
в субботу. Не воспринимай-
те все буквально, следите 
за своим настроением во 
вторник.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Хороший период для начала 
отпуска и выбора попутчиков. 
Наметьте список дел, которые 
нужно сделать перед отъез-
дом, и на отдыхе вас ничего 
не будет отвлекать. В четверг 
почувствуете потребность в 
нежности и понимании. В по-
недельник Меркурий преду-
преждает: опасайтесь ложной 
информации.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

Не удивляйтесь, если ваши 
знакомые обратятся к вам 
за какой-либо услугой или 
финансовой поддержкой. 
Львам стоит дважды поду-
мать об открытии кредита и 
о выдаче денег в долг. Чет-
верг удачен для крупных по-
купок. Во вторник Венера 
займется разжиганием стра-
стей на любовном фронте.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 12.

Прекрасное время для раз-
вития и гармонизации лю-
бовных отношений. У Дев 
будет все необходимое, 
чтобы сделать их более чув-
ственными и страстными, не 
бойтесь взять инициативу. В 
субботу возможны случай-
ные финансовые потери. 
Вторник посвятите встрече с 
друзьями.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 11.

Весам придется провести 
всю неделю в полной боевой 
готовности. Приготовьтесь к 
возникновению некоторых 
технических проблем или 
неисправности оборудова-
ния, будь то компьютер или 
пылесос. В субботу не стоит 
полагаться только на свою 
интуицию. Во вторник воз-
можны фактические ошибки.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

У Скорпионов в этот период 
может проснуться интерес к 
служебным сплетням и тай-
нам. Держитесь подальше 
от интриг, ваши благород-
ные намерения могут быть 
неправильно истолкованы. 
В среду благодаря влиянию 
Марса будете одержимы 
своими желаниями. В суббо-
ту займитесь спортом.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

На этой неделе Козерогам 
представится прекрасная 
возможность для самовы-
ражения. Обстоятельства 
будут этому способствовать, 
но и вы также должны проде-
монстрировать определен-
ную активность. В среду ва-
шей энергии хватит на двоих. 
В субботу не принимайте от-
ветственных решений.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 10.

Водолеи могут испытать кри-
зис в течение этой недели. 
Отнеситесь со всей осто-
рожностью даже к мелким 
происшествиям и запомните: 
это не время для авантюр-
ных приключений. Выходные 
проведите в обществе при-
ятных вам людей. Во вторник 
ждите выгодных партнерских 
предложений.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Если на этой неделе Рыбы 
смогут ощутить себя частью 
команды, то будут иметь 
шанс гармонично выразить 
себя и внести ценный вклад 
в достижение общей цели. 
В четверг лучше не шутить с 
противоположным полом. В 
понедельник не берите на 
себя обязательства, кото-
рые невозможно выполнить.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

ПРОГНОЗ

6 июля трин Венеры и Марса подарит веселый нрав и готов-
ность идти на компромисс. 7 июля оппозиция Солнца и 
Плутона, высока вероятность несогласованности 
действий и возникновения экстремальных ситуаций. 
8 июля секстиль Меркурия и Юпитера сулит удачу в 
налаживании деловых и дружеских связей. 11 июля 
трин Меркурия и Марса, хорошая концентрация в 
этот день поможет в учебе и серьезных занятиях.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Россельхознадзор сообщает о рез-
ко возросшем качестве турецких ово-
щей и фруктов.

На борьбу с коррупцией Иосиф Ста-
лин приказал выделить два кладбища. 
А сейчас выделяются миллиарды…

Игроки сборной России оказались 
самыми умными на Евро: они за 8,5 
миллиона евро ходили по полю, а 
остальные, как дураки, бегали.

- Скажите, в этом кабинете хоро-
ший врач?

- Да, больные оттуда пока выходят.

- Простите, сэр, но я не могу впу-
стить вас в казино! Вы без галстука!

- Ну и что?! А вот этот вообще 
голый!

- Да, сэр! Но он выходит...

Сегодня из банка пришла СМС о 
просроченном платеже за кредит...

Написала им в ответ: «Денег нет! 
Но вы там держитесь!»

И мужчины, и женщины ходят в 
спортзал ради одного - чтобы полу-
чить идеальное женское тело.

- Почему зал заседаний Верховной 
рады круглый?

- Ну а где вы видели квадратный цирк?

Девушки! Если к вам не клеятся 
парни, попробуйте себя обезжирить!

- Ой, девчонки, я так комплексую 
по поводу своей внешности! Да лад-
но! Бери пример с меня! Я вот со-
вершенно не комплексую по поводу 
твоей внешности!

- Дорогой, хочу покраситься летом 
в рыжий.

- Зачем?
- Хочу что-нибудь оригинальное 

сделать с головой.
- Почитай книгу.

6 - 12 6 - 12 
ИЮЛЯИЮЛЯ
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